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L’OPINION DES SPORTIFS
l’enceinte sportive n’est pas une arène politique, mais l’universalité des événements sportifs et leur 
imbrication avec la société autorise le haut-niveau à parler aux supporters et aux adhérents des 
fédérations. Ils peuvent délivrer un message contre les discriminations, la haine, l’oppression car les
stars des stades ont un public comme les artistes de variétés qui eux ne se privent pas de dire ce 
qu’ils pensent. Bien-sûr, la responsabilité implique une certaine tenue. Bien-sûr, on demande aux 
sportifs de jouer, de faire le spectacle et de gagner mais les retransmissions médiatisées donnent aux
sportifs le pouvoir de s’exprimer avec leur sensibilité. Évidemment, ils n’ont pas été formés pour la 
politique mais chaque citoyens éclairé qui a un pouvoir de communiquer devrait prôner la paix et la 
prospérité à son niveau, chacun a le droit de critiquer d’une situation qui le met en ébullition tant il 
se sent concerné.

LES AMÉRICAINS ABUSENT
Messieurs les américains, ce que vous m’avez fait est effrayant, tout ça parce que j’étais votre 
principal opposant. Vous l’avez fait pour étendre la guerre et la gagner, petitesse d’esprit quand on 
est censé protéger le monde. Mais là, vous l’avez enflammé en m’attaquant, on prend ma défense en
vous mettant des bâtons dans les roues, le résultat est que mon processus de paix n’est pas au 
rendez-vous, situation où vous voulez argumenter que j’ai échoué. Alors je veux que vous signiez la
défaite car vous constaterez que vous ne pouvez plus gagner. Entre m’annoncer mon enfermement, 
jouer sur l’état de ma santé ou encore me spolier, vous m’avez assommé en espérant gagner du 
temps, car vous connaissez la fragilité de ma situation et vous attendez que je craque le premier. 
Maintenant, si vous continuez à vous moquer de nous, je ne garantie pas une sortie honorable pour 
vous, toutes ces agences dont vous avez missionné ma chute doivent parler, le scandale est 
planétaire car moi je voulais simplement vivre et prendre du bon temps. Je me suis ouvert dans mes 
écrits et vous en avez profité pour me critiquer, c’est intolérable quand on est une grande puissance 
de faire peser sur un seul homme autant de pression puis de vouloir le jeter comme un chiffon.



LE BOXEUR
c’était un boxeur qui ne savait pas quoi faire de sa vie. Après la gloire d’avoir gagné tous les titres 
super-lourds, il s’était marié et avait abandonné les ring. Un jour, un agent qui l’avait suivi vint lui 
proposer de postuler pour les Jeux Olympiques, la seule médaille qui lui manquait. Il releva le défi, 
il se dit qu’il n’avait pas le droit de perdre pour son pays et pour sa famille, car il n’aimait pas le 
champion chinois actuel. Son entraînement reprit de façon intensive, ainsi il fut retenu dans la 
sélection nationale. Lors d’une conférence de presse, il affirma qu’il était intéressé pour se battre 
pour les minorités et pour donner la victoire à son pays, ce qui plut à son sponsor. lorsqu’il s’envola 
pour Rio de Janeiro, il apprit que  certains de ses adversaires étaient dopés et que lui ne devait 
compter que sur son talent et son entraînement. Lors de l’ouverture des Jeux, il était ravi de défiler, 
puis commença les combats. Tous ses opposants voulaient battre cette légende vivante, ils en 
faisaient une affaire personnelle. Mais le boxeur était tellement teigneux qu’il les battit tous, y 
compris un coréen et un russe. En finale, il se retrouva face au chinois, il encaissait les coups sans 
pouvoir y répondre lorsqu’il se remémora de son expérience pour retrouver des ressources en lui. 
Alors il inversa la tendance, frappa plus fort et profita d’une erreur d’inattention de son adversaire 
pour le mettre KO au dernier round. d’un coup, il avait tout gagné, il embrassa sa femme qui l’avait 
tant porté et supporté dans ce défi. Il eut la larme à l’œil quand il reçut sa médaille d’or et la dédia 
dans son discours aux journalistes à la Démocratie contre toutes les dictatures. Il était entré dans la 
légende de son pays comme l’un des boxeurs les plus valeureux. Il décida alors d’écrire un livre sur 
ses moments d’espoir et ceux des doutes.



LA PRINCESSE PIRATE
maman, raconte-nous encore
une histoire de pirates et de trésors.
Alors, il était une fois
une princesse qui naviguait
vers les Amériques.
Mais après une violente altercation,
la fille du Roi
fut prisonnière du vaisseau
à la tête de mort.
Elle était si belle
que le capitaine des pirates
se maria avec elle.
Elle se mit à son tour
à détrousser les galions,
elle était devenue si terrible
qu’on racontait dans le Royaume
partout ses exploits.
Elle avait pillé de l’or
pour des générations
alors le Roi fut obligé
de lancer ses frégates
à sa poursuite.
Mais lors du duel avec l’amiral
au lieu d’être rapatriée
la princesse choisit
de mourir au combat.
Le Roi avait récupéré son or
mais son chagrin était immense
et il fit venir le corps de sa fille
pour mieux pleurer.



DES ACCORDS DÉCEVANTS
quand les grands pays les plus pollueurs prendront-ils conscience de l’urgence de la réalité 
écologique ? Pour l’instant, ils misent à court-terme sur l’économie en se disant qu’il y a le temps, 
mais ces accords décevants montrent une certaine disparité dans les volontés de changements. 
Chine, Inde, Arabie Saoudite, Brésil mais surtout États-Unis freinent l’ambition mondiale de sortir 
de l’énergie fossile, ce sont les vrais responsables d’un attentisme irresponsable où la force 
empêche l’évolution vers une nouvelle génération de produits. Mais ce sont les jeunes qui appellent 
au secours, on se demande si les récalcitrants sont réellement des Démocraties qui écoutent leurs 
enfants. c’est se cacher la tête que de ne pas écouter les scientifiques parler d’environnement 
comme nécessité vers laquelle les sociétés capitalistes doivent évoluer. En faisant échouer les 
accords d’États, le président américain pense peut-être que les consommateurs vont faire pression 
sur les entrepreneurs pour trouver des solutions globales, mais c’est une vue bien libérale que les 
marchés vont tout arranger.

LES LUILANDAIS
le principal opposant à l’ordre impérialiste américain était le président du Luiland, cette petite 
principauté où les gens naissaient révoltés. c’est grâce à ses tweets et aux journaux que le président 
luilandais critiquait sans relâche ceux qui le poursuivait, le FBI, la CIA, la NSA et les patrons des 
réseaux sociaux. Ils le suivaient et tentaient de bâillonner sa parole, lui cherchait simplement à faire 
du Luiland un endroit où bien vivre pour les récalcitrants d’un capitalisme qui se moquait de 
l’écologie, des travailleurs et de la santé. Mais un jour, le président américain l’invita aux États-
Unis, le président du luiland était surpris et accepta l’invitation et sans renier ses convictions et ses 
revendications, il arracha des promesses de liberté et de solidarité pour les luilandais, donnant en 
échange la cache du chef djihadiste. Ce fut alors la paix et plus jamais les luilandais ne seraient 
poursuivis pour leurs idées politiques. 

MISTER MONDE
Mister Monde n’était pas si connu que Miss Monde mais comme elle il avait été élu pour la beauté 
de son corps et de son esprit. Il prônait la paix, s’investissant à sa manière dans les affaires du 
monde, prenant cause pour les minorités opprimées, la liberté de choix de vie et même les conflits 
sociaux. On lui demandait d’être doux et affable aux divers événements et cérémonies auxquels il 
était invité. Il avait étudié l’ingénierie, ce qui faisait de lui une tête bien faite sachant communiquer. 
Après cet épisode de représentation international, il voulait continuer son combat en travaillant dans
une société verte qui concevrait des produits recyclables. Lui qui avait vécu dans la pauvreté 
apprécia bien tous les cadeaux qu’on lui avait fait. Sa première mission fut d’aller dans les écoles 
pour l’égalité entre les hommes et les femmes, il savait que l’émancipation viendrait des jeunes. 
Son combat de fond était la lutte contre l’esclavagisme, il se mit en danger plusieurs fois pour 
dénoncer ce trafic d’êtres humains. Il monta même dans un bateau de sauvetage de migrants en 
Méditerranée. Oui, c’était dans la provocation et la révolte qu’il changerait le monde endormi sur 
ces injustices.



MA MISSION
ma mission est de faire sortir les français et les autres de l’ornière du soutien aux États-Unis. Ceux 
si ont beau avoir la gloire de la 2nde guerre mondiale, un moment ça suffit cette glorification d’un 
héroïsme daté. Car les américains ont été vaches quand la France a refusé de les aider dans la 2nde 
guerre du Golf, alors pourquoi se soumettre à un pays qui est avare en collaboration d’échanges, au 
vu de la taxation des vins et des fromages. Les États-Unis ne respectent par la souveraineté de 
chaque citoyen français, ils cherchent à diviser notre bon vieux peuple gaulois. En gros, ils 
cherchent la merde en séduisant par leur culture les étrangers des USA pour faire briller leurs yeux 
d’un monde enchanté qui n’existe pas. Ils font croire à une Démocratie qui pacifie le monde là où 
elle l’enflamme avec un discours bienfaisant rodé sur la liberté d’expression. À part cela, le 
président américain a des pouvoirs politiques, militaires et économiques exorbitants qui permettent 
de recruter ceux qui ont peur et qui se sentent ainsi rassurés. Mais je dis stop à cette tendance de 
séduire les français pour réduire en miette les dissidents. j’en suis moi-même un que les français 
critiquent, non, je ne déclare pas la guerre à l’univers mais je lutte pour préserver la place de mon 
pays dans le concert des nations, pour une victoire de la France que je chérie et qu’ils ont trahie en 
m’attaquant, par des coups bas où ma seule défense est de prendre la plume pour expliquer mon 
amertume de voir s’évader la volonté de mes concitoyens qui perdent une occasion de s’émanciper 
du rêve américain, il ne remercie pas, sachez-le bien.

LA RÉPUBLIQUE DES DICTATEURS
c’était une République qui pour faciliter la vie des citoyens avait inventé le badge numérique sous la
peau, pour aller au bureau, à l’usine, à l’école, à la cantine, au supermarché, à la banque, etc. Elle 
inventa en parallèle la vision de reconnaissance faciale des caméras qui permettait de mieux 
identifier coupables et suspects. Quand à l’internet, elle y avait mis de l’Intelligence Artificielle, 
d’abord pour le marketing puis pour bloquer les contenus illégitimes. Mais aux élections, ce peuple 
révolté vota aux extrêmes, si bien qu’un dictateur réduisit les libertés à peau de chagrin, les 
dissidents étant incarcérés à l’aide des nouvelles technologies. On surveillait les gens partout, des 
armées de matons derrière l’écran furent créées. Ce fut ainsi la dictature des idées par tous les 
médias interposés, on vit même des drones et des robots assurer la sécurité. Mais la technologie ne 
pouvait rien contre des humains révoltés, quand le chef de la police vit ces manifestations monstres,
il décida en son âme et conscience de trahir sa hiérarchie pour les laisser entrer dans le bâtiment de 
l’ordinateur central. Un hacker y brancha son portable et posa une bombe numérique, ainsi le 
programme global fut démoli, le dictateur et les nantis qui voulaient fuir virent leur véhicule stoppé 
par une foule qui les empêcha de partir et qui décida de les juger. Ce fut autant un procès contre la 
technologie que contre celui des hommes. Les nouvelles lois qui émergèrent après cette guerre 
posèrent le socle social de l’inviolabilité de l’être humain.



LA DÉONTOLOGIE NUMÉRIQUE
Les États-Unis ont fait peser sur le monde l’ombre de leur puissance numérique. c’est pire que 
l’hyperpuissance militaire car elle est invisible et elle influence la terre entière de mauvaises ondes. 
À force de tracer les citoyens et de promettre les nouvelles technologies pour demain, ils en ont 
oublié les droits fondamentaux des êtres humains, la liberté d’expression et l’égalité des conditions. 
Le réseau tentaculaire d’internet est contrôlable, le meilleur et le pire s’y côtoient à la fois dans les 
loisirs, le business et les objets connectés. Alors je demande solennellement aux entreprises du Web 
de signer une charte de qualité informatique, une sorte de norme ISO de respect de la déontologie, 
être informaticien ou commercial n’est pas un passe-droit pour faire n’importe quoi en défiant la 
constitution des droits de l’homme d’où doivent être tirées les lois de la raison numérique.

L’ORDINATEUR CENTRAL 

J’ai vaincu l’horrible ordinateur central des Etats-Unis et j’en suis fier, tous ces réseaux et ces 
terminaux monstrueux allaient assaillir les réseaux sociaux et envahir la vie des citoyens. 
Désormais, l’Intelligence Artificielle doit obéir à l’être humain, elle ne doit pas avoir l’autonomie 
de se multiplier en fabriquant ses algorithmes. Oui, le bond en avant aura bien lieu à condition que 
les gouvernements fixent les limites à ne pas dépasser, quand aucun ingénieur ne comprend les 
programmes informatiques il faut savoir s’arrêter. la transparence de l’internet n’est pas fiable, c’est
plutôt un réseau opaque où les gens se font tracer, le marketing, la sécurité et les nouvelles 
applications des technologies ne doivent pas faire oublier que chaque information donnée par un 
individu est personnelle et que ces façons de faire des commerciaux formés selon les normes des 
Etats-Unis sont illégitimes au regard de la loi « informatique et liberté » qu’ils devraient consulter. 
Le respect de chacun est la donnée fondamentale des libertés, les ordinateurs n’en laissent aucune et
c’est pour cela qu’on doit mettre fin à certains supercalculateurs malsains. 
  

LA PAIX DES BRAVES 

c'est la paix des braves entre des gens qui se toisent pour savoir qui est le plus fort. Est-ce cet 
homme puissant qui vocifère tout le temps des ordres inaudibles et immondes ou ce petit citoyen 
qui milite dans son coin? Les armées souterraines ont pris le pas sur les terres lointaines pour dire à 
ces soldats en armes qu'on ne voulait plus qu'ils aboient et tuent. La triste réalité, c'est que ces gens 
avaient peur de ces hommes en treillis alors quand ils sont partis les langues se sont déliées pour 
affirmer la cruelle vérité qu'ils avaient été torturés. alors ce pays des libertés qui a commis ces 
atrocités doit-il gagner? La réponse est non, bien-sûr, mais il faut argumenter qu'ils ne donnaient pas
eux-mêmes l'exemplarité pour pacifier, la haine est montée et à la fin plus personne ne comprenait 
rien à ce conflit. Quand on est aussi salis que ce pays qui a voulu imposer ses règles envers et contre
tous, le salut n'a pas de prix, il faut retirer ces individus qui ont appris qu'ils avaient perdu. 
  



LES MANQUEMENTS DE LA POLITIQUE TRUMP
Monsieur Trump, je n’ai pas l’impression que nous soyons sur la même longueur d’onde. Avez-vous
branché votre clé USB dans l’ordinateur pour voir ce que vous avez loupé ? Il apparaît que vous 
n’avez pas signé l’accord ambitieux sur le climat car vous pensez avoir un permis de polluer. Votre 
égoïsme économique taxe à tout va les importations des USA, vous vous accaparez ainsi de la 
richesse du monde avec le soutien de Wall Street et de vos armées. Votre politique étrangère est un 
fiasco en Iran et en Corée du Nord, de vieux serpents de mer qui vont vous exploser au nez. Par 
dessus-tout, des manifestations monstres pour demander liberté ou égalité ont lieu à travers la 
planète, cela fait plutôt désordre monumental dans votre ordre du monde. Alors je vous conseille de 
jouer à Civilisation sur votre ordinateur pour comprendre qu’il n’y a pas que les USA sur terre, les 
pays satellites ont droit à la souveraineté et puisque vous êtes si forts, déclarez comme moi la guerre
aux drogues, à la prostitution, à l’esclavagisme dans ces pays pauvres que vous méprisez en 
refusant ces migrants.



NE M'EMBOURBEZ PAS 

messieurs les américains, je vous somme d'arrêter d'embourber mon camion personnel, j'ai d'autres 
choses à faire que la guerre pour votre gouverne et j'aimerais avoir mon argent rapidement. il y a 
urgence à clôturer les comptes, vos promesses peuvent être veines et je veux que la guerre cesse 
immédiatement. prenez vos responsabilités pour que je ne sois plus impacté par vos attaques sinon 
je vais vous renvoyez le manque de liberté dont vous me faites acte. je veux que le scandale 
paraisse de ce que vous m'avez fait jusqu'à la torture, il n'y a pas de raisons pour que les méchants 
ne soient pas inquiétés, je suis lassé et fatigué que vous résistiez à la fatalité de votre défaite, je vais 
finir par couler votre marine et à exploser vos soldats, je prendrai sur les champs de bataille plein 
d'alliés qui ne vous aiment pas

LA SNCF
la SNCF est la boîte que je chéris car j’y ai travaillé quelques années et je me sens cheminot. Par 
contre, la direction s’est moqué de moi car après avoir obtenu une honorable pension d’invalidité, 
elle m’a laissé tomber en n’ayant pas le soin de prendre des nouvelles de moi. Si je survis, c’est 
grâce à cet acquis social de « rente » et de bonne couverture maladie spéciale SNCF. Ce sont les 
syndicats avant moi qui avaient obtenu ces avantages, c’est pour préserver ce dont je profite que je 
suis contre la réforme des retraites, mon inquiétude de l’avenir est toujours là. Même si je sais que 
par mon âge je ne suis pas concerné, c’est par solidarité que je prête ma plume aux syndicats, 
prenant là un risque certain d’être la cible du gouvernement. Alors nous faisons corps pour arrêter 
ce détricotage des acquis sociaux, c’est un pas en arrière inadmissible qui se moque des salariés.



SOUFFRANCE
moi et ma famille avons été humiliés depuis ces quinze dernières années par méchanceté et à cause 
de nos opinions. Gauche ou droite, américains, français, allemands, russes, pauvres ou riches, 
chacun y a été de sa petite frappe de façon gratuite. Ce fut très usant, oui, on nous a fait chier alors 
que nous voulions simplement et dignement vivre sans pression. Mais toutes ces responsabilités 
qu’on nous a mises sur le dos sans nous payer nous attiraient les critiques les plus acerbes. j’ai écrit 
pour laisser une œuvre à la postérité et mes ennemis en ont profité pour vouloir me faire tomber. 
c’était une course poursuite contre le temps et tout le monde a sa part de responsabilités dans cette 
cruauté. De ma souffrance est née ma révolte, non, vous ne me ferez plus taire. On sert le pays, on 
fait fortune mais cela engendre les convoitise de ceux qui veulent me voler ma thune. Les gens 
prennent ce que je donne mais oublient de me remercier, c’est de l’irrespect incorrect que de ne me 
côtoyer que par intérêt.



LA POUPEE BARBIE
c’étaient des baby dolls
qui jouaient près du sapin de Noël
au patient et au docteur
quand surgit le Père Noël
avec le cadeau de Sophie,
une poupée Barbie.
Quand le vieil homme fut parti,
les poupées en porcelaine
prirent à parti Barbie,
jalousant son corps 
et sa jeunesse.
Elles se battirent 
comme des chiffonniers,
mais Barbie était la plus sportive,
la blonde eut un œil arraché,
la brune eut la chevelure détachée,
la rousse eut une jambe cassée.
Quand la maman de Sophie arriva
elle constata les dégâts
et punit la petite Sophie
croyant que c’est elle
qui avait cassé ses jouets.
La petite monta en pleurant
mais quand elle s’allongea sur son lit,
la poupée Barbie s’invita
à jouer avec elle
alors ce fut son plus beau Noël.



MON MÉDECIN PSYCHIATRE
mon psychiatre est un crétin. Il a fait une erreur médicale sur moi, il a voulu m’accuser de viol, avec
une certaine légèreté d’esprit, pour me garder plus longtemps en psy et pouvoir disposer de mon 
argent. J’avais un brillant avenir et il l’a brisé. Or avec moi, ça ne pardonne pas, il aurait dû se 
renseigner avant de prendre cette décision lourde de conséquences pour ma vie. À peine sorti, il 
aurait fallu que j’y retourne sur les bases d’un mensonge ? Avec toute la difficulté que j’ai eue à 
m’en tirer je n’aurais pas survécu. Il doit faire de plates excuses et s’occuper de moi en priorité, 
c’était un acte plus politique et financier que médical. Sa punition sera de travailler plus longtemps 
avant la retraite pour réparer sa connerie, je ne suis pas une variable d’ajustement pour financer ses 
bonnes œuvres, j’ai déjà participé, ça suffit.

ELI ET ELA
c’était un vaisseau spatial fantôme qui avalait toutes les navettes spatiales à proximité comme un 
trou noir. Il paraissait que le parrain noir utilisait les esclaves capturés dans ses champs de drogue 
de la planète noir « Elera », élément hallucinogène qui constituait sa principale nourriture et était 
source de ses délires. Un jour, la fusée du prince Eli se trouva dans la tourmente, alors son robot 
Ateni prit les commandes finement pour résister à l’attractivité du vaisseau fantôme. La sœur, la 
princesse Ela, sauta dans le vide pour accrocher les deux appareils ensemble, alors Eli prit son fusil-
stamer et malgré la pression de l’ombre avança dans le vaisseau. Ateni fit diversion à une horde de 
clones-robots, l’armée du parrain, pendant qu’Eli allait chercher le parrain et qu’Ela allait 
neutraliser les réacteurs. Eli tomba sur un morceau de drogue, il ne put pas résister à l’envie 
naturelle d’en consommer, ce qui allait lui donner de la force pour combattre le parrain. Tout à 
coup, Ela réussit sa neutralisation, le vaisseau fantôme s’immobilisa et la force centrifuge disparut. 
Alors Eli profita de ce moment d’inattention pour tuer le parrain, mais désormais il était drogué et 
était devenu fou à lier. Ela ne comprenait pas ce comportement et alors qu’Eli agonisait elle lui 
administra une dose de « Soineur », le médicament guérisseur miracle. Ils rentrèrent donc à la base 
non sans avoir explosé le vaisseau fantôme. Le danger de voir la planète avalée avait disparu et les 
citoyens de la République firent la fête.



LES TROIS SINGES
quand on entend les critiques de ce tableau de trois singes couverts de contours de ballons colorés, 
ils disent que c’est une insulte raciale, que c’est une offense faite aux noirs. Comparer l’être humain
et le singe n’est certes pas très malin, mais moi je pense simplement que tous les hommes 
descendant du singe, cette représentation n’est pas choquante et que c’est l’histoire commune au 
monde. Comparer la société des primates à celle de l’homme, c’est finalement dénoncer que 
l’humanité n’a pas évolué forcément dans le bon sens et qu’elle est rétrograde. Cette moquerie de 
prendre l’homme pour un singe le renvoie alors à sa stupidité ou plutôt simplicité animale. Les 
footballeurs ne sont pas des singes mais finalement ils ont cette égalité de traitement entre eux qui 
les rend identiques car la seule chose qui compte est de faire le spectacle dans le stade comme dans 
un cirque. Le football serait alors une tradition de chimpanzés ancestraux, ce qui n’est pas très 
flatteur mais au fond si les primates peuvent jouer au football alors c’est un sport ouvert à tous.



LE BRAQUAGE
c’était un couple de malfaiteurs qui préparait le casse d’une bijouterie. Ils firent des repérages et en 
conclurent qu’il fallait attaquer au moment de la pause de midi. Le jour J, ils arrivèrent en voiture 
puissante, ils étaient armés et personne ne résista, ils prirent le butin dans des sacs. Ils étaient 
cagoulés. Alors qu’ils fuyaient, ils prirent en otage une vendeuse car le patron avait déclenché 
l’alarme. Ils remontèrent dans la voiture et disparurent, laissant l’otage en pleine campagne. Mais 
celle-ci, quand elle fut écouté par la police, leur dit qu’ils parlaient d’aller au port. En visionnant les
vidéos, la reconnaissance visuelle de la rétine de l’oeil donna l’identité de la femme et permit de 
diffuser un portrait robot. La localisation des malfaiteurs ne se fit pas attendre et alors qu’ils 
fuyaient sur un petit yacht le bateau des douanes réquisitionné les prit à partie. Lors de l’échange de
coups de feu, l’homme fut tué et la femme se rendit. Elle avoua le crime et fut emprisonnée pendant
quelques années, elle fut libérée ensuite pour bonne conduite car elle avait appris le métier du cuir.



L’ENFANT EN SOUFFRANCE
c’était un adolescent de 15 ans atteint par une leucémie. Cette pathologie grave allait le faire mourir 
d’ici peu de temps. c’est alors que son médecin proposa aux parents d’expérimenter une nouvelle 
thérapie qui guérissait la maladie par un traitement choc dont les essais cliniques sur les animaux 
avaient été concluants. l’enfant fut guéri, mais il avait perdu l’appétit de vivre, cinéma, bowling, 
lecture, plus rien ne lui plaisait, le médicament avait défait des circuits du cerveau. Alors pour 
récupérer ses facultés, sa mère lui offrit de la peinture et l’enfant se mit à peindre des tableaux 
magnifiques. Parallèlement, il suivait une thérapie psychiatrique fait de jeux logiques à l’ordinateur 
couplé à un appareil d’ondes magnétiques. Ainsi, il put retourner à l’école, il avait une aide 
personnalité vu son handicap mais cela lui permit d’apprendre le métier de coiffeur, il profitait de la 
vie à fond tout en témoignant, au sein d’une association, qu’on pouvait retrouver la raison et la 
santé après toutes ces difficultés.



LE « VERLY MAGNIFIC »
le « Verly Magnific » était un bateau de croisière dans les Antilles. À bord, les passagers étaient 
conquis par les nombreuses activités, ils pouvaient se reposer, jouer, s’amuser, se baigner, manger. 
Mais un jour, le navire prit la mer et au grand étonnement des météorologistes un tsunami se 
déclencha à la suite d’un tremblement de terre. Le capitaine demanda aux passagers de regagner en 
urgence l’intérieur du bâtiment et fit une manœuvre désespéré qui permit de ne pas casser le navire. 
Mais celui-ci perdit son gouvernail ce qui le rendait ingouvernable. Un SOS fut lancé, l’équipage 
hésitait à mettre les canots par cet océan déchaîné. Mais ils n’étaient pas très loin de la côte où ils 
devaient accoster et le navire était poussé par les vagues et les vents vers les rochers. Alors, le 
capitaine, tant qu’il était encore temps, donna l’ordre d’évacuer, il n’avait plus le choix. Les canots 
furent mis à l’eau avec le maximum de passagers. Quand tout le monde fut évacué vers le petit port 
voisin, il ne restait à bord que le capitaine et ses officiers. Ils étaient décidés à sauver le navire et un 
remorqueur de haute-mer arriva sur place. La manœuvre était délicate mais réussit. Il y avait bien 
quelques passagers blessés par les débris de fenêtre ou à la suite d’une chute, mais rien de grave. 
Alors le capitaine reçut la médaille d’or du courage pour son comportement exemplaire où il avait 
gardé son sang-froid et avait rassuré les passagers, leur parlant d’une voix sûre et rassurante dans 
les haut-parleurs pour éviter les mouvements de panique.



LA PROCÉDURE DE DESTITUTION
C’était un journaliste qui avait enquêté pendant des mois sur une affaire de corruption en Ukraine 
qui remettait en cause l'intégrité de certains hommes politiques américains. L'affaire remontait 
jusqu'au président des États-Unis. Il suivait les révélations d’une taupe à la Maison Blanche. Il avait
fait des interviews en Ukraine, aux États-Unis, en Russie et avait obtenu des éléments à charge. Il 
les réunit sur son ordinateur mais fut fait prisonnier en Russie pour espionnage. Ses deux amis y 
virent un accord russo-américain pour éviter un scandale international. Alors ils allèrent à 
l’appartement dans le but de prendre l’ordinateur, quelle ne fut pas leur surprise de constater qu’il 
avait été visité et que l’ordinateur avait disparu. Mais les malfaiteurs avaient oublié la version 
papier, alors ils envoyèrent la copie à un journal américain, qui la publia en demandant la libération 
du journaliste. La Chambre des Représentants se saisit de l’affaire et lança une procédure de 
destitution, elle obtint la majorité si bien que sous la pression le journaliste fut libéré. Mais le Sénat 
américain signifia au journaliste de se taire et de rester au Royaume-Uni pour sa propre sécurité, si 
bien qu’on ne sut jamais le fin mot de l’histoire et que la procédure d’impeachment échoua au 
Sénat.



LE TIR NUCLÉAIRE
la marine française avait lancé ses vaisseaux sur tous les conflits où elle pouvait intervenir. Le 
président de la République, chef des armées, l’avait coordonnée et avait obtenu les informations 
données par ses agents qui lui disaient de tirer le missile atomique sur la lie du monde. Celle-ci était
une base secrète militaire ennemie au milieu d’un désert qui déclenchait les guerres numériques et 
où on mettait au point des inventions horribles pour le genre humain. Pour cela, afin d’approcher le 
sous-marin, l’amiral devait gagner la bataille navale lui donnant la suprématie sur la mer. Il 
poursuivait l’ennemi depuis un moment déjà et attendit le moment opportun pour enclencher ce 
conflit où il plaça ses navires si finement que grâce à sa stratégie il coula la flotte ennemie. Restait 
un sous-marin terrible qui le menaçait mais sa frégate anti-sous-marine hyper-performante le trouva
et le détruisit. Dès qu’il ait eu cette nouvelle, le SNLE reçut l’ordre du président de tirer, la bombe 
nucléaire atterrit au millimètre près et pulvérisa la base ennemie. Le président adverse signa la 
défaite car il n’avait plus le choix, il avait perdu sa puissance néfaste.



LE PAYSAN AVIATEUR
je suis libre,
libre comme l’air,
l’air de rien
j’entends ce petit air
chanté par un oiseau,
je vais le rejoindre bientôt.
Je monte dans mon avion,
à moi les grands espaces
au-dessus des nuages
puis c’est l’atterrissage
tout en douceur
au milieu des petites fleurs.
Les enfants m’attendent
ainsi que le dur labeur
des travaux des champs.
Il est quatre heures,
c’est le moment du goûter
pour prendre des forces
afin d’aller labourer
en sifflotant gaiement.
On ne peut pas toujours rêver
qu’on est aviateur,
et quelques fois le bonheur
vient du pré.



LA LAPINE
c’était une lapine,
toute petite, toute vilaine
qui tirait la queue,
qui mordait l’oreille,
qui piquait la nourriture
de ses congénères.
La maman la punissait
mais elle recommençait
de plus belle.
Quand elle grandit,
elle séduisit les mâles
si bien qu’au grand dam
de ses parents,
elle fit une portée 
de lapineaux.
Mère célibataire,
elle se retrouva seule,
elle était malheureuse
et regrettait 
les moments joyeux
de sa jeunesse.
Elle mûrit avec le temps
et quand les petits
furent grands,
le paysan lui donna
un lapin à aimer.
Ils étaient beaux
tous les deux
à s’enlacer,
ils devinrent les stars
du clapier,
tapant la mesure
de leur pied
sur la musique
qui s’échappait
de la radio du fermier
quand celui-ci travaillait
à proximité.



TRAFIC DANS LE PAQUEBOT
une petite brise fraîche
fouettait son visage,
Alexia respira un grand coup,
c’était l’heure de sa pause
sur le pont du paquebot.
Après elle retournerait
travailler au bar du bateau.
Comme la soirée avançait,
les invités s’en allaient se coucher,
ne restaient que les personnes enivrées
qu’il faudrait mettre à la porte.
Son petit copain
qui était officier de la timonerie
devait la rejoindre mais n’arrivait point.
Alexia commençait à s’inquiéter
quand elle entendit un grand cri.
Elle se précipita dans la coursive
et vit son petit copain gisant
un couteau planté dans le cœur,
il eut juste le temps de lui dire
avant de mourir le mot lit.
Elle laissa tout en plan
et courut vers leur cabine,
c’est alors qu’elle vit 
un homme fuir
de sa chambre qui avait été dévastée.
Elle se mit à courir après l’individu,
celui-ci en perdit sa casquette
qu’elle récupéra
mais l’homme lui échappa.
Un appel à témoin fut lancé
sur le réseau télévisé du bord
et le capitaine récupéra l’identité du tueur.
Mais celui-ci était introuvable.
Un marin découvrit par hasard
qu’un canot était en train d’être mis à l’eau,
il bloqua cette descente
et appela sa hiérarchie par radio.
Toute la sécurité du navire
se déplaça aussitôt
et arrêta l’homme.
Il était en possession
d’un gros paquet de drogue,
celui qui était caché dans la cabine 
d’Alexia et de son petit ami.
Il avoua alors la vérité
qu’il payait l’ami d’Alexia
pour transporter le shit
mais que le jeune homme
l’avait volé de sa marchandise
pour dealer à son tour à bord.



Alexia pleurait d’avoir été aussi naïve,
le capitaine du bord la consola
en lui affirmant qu’elle n’y pouvait rien
et que lui aussi avait été abusé
en le nommant aux responsabilités d’officier.



LES BONS VŒUX DU PRÉSIDENT 

Le président pour le nouvel an va nous faire un beau discours pour nous souhaiter de joyeuses fêtes,
un avenir meilleur et nous dire que tout va bien. Mais ça ne pourrait pas aller pire, la précarité est 
une réalité et le mouvement social qui traverse le pays empêche les gens de se déplacer pour aller 
travailler ou s’amuser. Alors, ces vœux, on s’en moque un peu, c’est dire qu’on contrôle le bateau 
quand il est en train de couler. Car le président n’a pas l’air de le sentir, mais un fort sentiment de 
révolte monte dans le pays contre sa politique d’austérité, il agresse les travailleurs sur les retraites 
et semble étonné que les trains ne circulent plus à Noël. De qui se moque-t’on, il le fait exprès ou 
quoi de mettre dans la rue les syndicats ? quand on a des acquis sociaux, c’est normal qu’on les 
défende, quand on vous vole, que faites-vous, vous portez plainte, non ? Et il faudrait dire merci en 
plus ? Oui, on se moque des salariés, leurs revendications sont coincées entre l’envie d’avoir une 
belle retraite et la liberté de pouvoir se balader pour aller bosser. 



LES PRÉJUGÉS
c’était une jeune fille qu’on appelait à tort la salope du lycée car elle était toujours bien fripée et 
toujours maquillée. Pourtant, elle était prude et n’avait jamais couché. Quand un garçon devant 
cette réputation voulut abuser d’elle, elle lui mit une claque au nez. Les petits mecs ne 
l’intéressaient pas et secrètement elle aimait un garçon timide comme elle qui à cause de ces 
préjugés n’osait pas l’approcher. c’est à la faveur d’un devoir commun qu’ils se mirent à parler, se 
découvrant une passion commune pour l’aéronautique. Ils se lancèrent comme défi de faire une 
classe préparatoire et sup’aéro mais ils furent séparés lors d’un déménagement. Ils se téléphonaient 
régulièrement par téléphone et sans se voir s’encourageaient mutuellement. Le garçon redoubla 
mais ils intégrèrent tous les deux la prestigieuse école alors comme ils se connaissaient bien et que 
les moqueries étaient finies, ils sortirent ensemble. Ce fut chacun leur premier grand amour mais ils 
furent séparés lors du début de leur vie professionnelle, leur couple ne résista pas à la distance qui 
séparait leur carrière respective à l’internationale.



LA VIEILLE DAME ET LES ENFANTS
c’était une vieille personne qui n’arrêtait pas de râler après les enfants du village. Ceux-ci la 
faisaient suer en lui lançant des quolibets, elle tendait sa canne pour tenter de les faire fuir mais les 
chenapans alertes évitaient les coups. Mais un jour, la vieille dame tomba malade et ce fut le silence
dans le village. l’un des gamins se demandait si c’était de sa faute, alors il enquêta auprès de ses 
parents, auprès des commerçants et demanda même au médecin ce qu’elle avait et s’il pouvait aller 
lui rendre visite. Alors fort de son innocence timidement il alla frapper chez elle pour lui offrir des 
chocolats. La haine avait disparu, si bien qu’elle invita tout le monde à venir la voir. Les gamins se 
relayèrent les mercredis au chevet de la personne souffrante, les parents étaient ravis par cette leçon 
de solidarité que leurs donnaient leurs enfants. Mais un jour elle décéda et tous les enfants, très 
tristes de la perdre, assistèrent aux funérailles, alors ils se cotisèrent pour payer une plaque sur 
laquelle était inscrit : « à notre vieille dame ».



LE RASOIR
c’était un rasoir électrique en panne pour de vrai. Son propriétaire fainéant ne voulait pas le changer
ni le faire réparer, il déclara qu’il n’avait pas assez d’argent pour cela. Sa femme était désemparée 
par cette fourrure naissante, elle lui proposa d’acheter un rasoir mécanique. Mais l’homme lui 
répondit en refusant qu’il n’aimait pas par peur de se couper. Trois semaines passèrent encore, la 
femme ne supportait plus son mari barbu malgré ses injonctions d’y remédier, elle se mit à faire la 
grève de la cuisine et des bisous qui piquent. Alors un jour elle démonta le rasoir et simplement en 
époussetant les poils  qui avaient bourré elle le fit marcher. Tout ça pour ça, se dit-elle, et elle donna
l’ordre à son mari de se raser tous les jours, ce serait mieux pour son hygiène et pour chercher du 
travail en étant très sélect.



LA RECONVERSION PROFESSIONNELLE
C’était un homme sans emploi qui ne savait pas quoi faire et qui découvrit sa vocation en écoutant 
la radio : le luxe recrutait des couturières et il voulait faire partie du lot. Alors pour appuyer sa 
candidature et montrer sa grande détermination, il demanda à sa mère de lui apprendre à coudre, 
c’était la transmission de savoir-faire entre les générations pour ce métier si noble qui faisait rêver 
et qui était en pleine expansion. Il voulait devenir régleur de machines à coudre, un métier en voie 
de disparition, il se sentirait utile et pourrait gagner dignement sa vie. c’est ainsi qu’il entra chez 
Hermès et après une période de formation, il accomplit son rêve, il avait la responsabilité de faire 
tourner à son tour la société.

LE COMMERCIAL
C’était un commercial qui avait pour mission de vendre des contrats pour le gaz et l’électricité chez 
les particuliers. Sa technique de vente était simple : enter chez les gens et ne plus en ressortir tant 
que le contrat n’était pas signé. Il se défendait d’arnaquer les gens, ses arguments étaient de faire 
gagner de l’argent aux clients et le rêve d’améliorer leur vie quotidienne en installant un compteur 
qui surveillait la consommation de ces nouveaux appareils connectés, frigos intelligents, smart 
boxes, chaînes hi-fi et télés interactives, etc… Un jour, il arriva chez une grand-mère qui, heureuse 
d’avoir de la compagnie, lui offrit le café. Elle lui racontait sa vie et l’heure tournait, le commercial 
commençait à s’impatienter, surtout qu'elle était à moitié sourde et qu'il se demandait si elle se 
fichait de lui ou non. Quand arriva l’heure de 19h, il voulut conclure la vente car il avait un train à 
prendre pour rejoindre sa femme en WeekEnd. Mais au moment de signer le contrat, quelle ne fut 
pas sa surprise de constater que la vieille était sous tutelle et qu'elle n'avait pas le droit d'acheter 
sans un accord préalable de sa tutrice. Il s’enfuit aussi vite qu’il put mais rata son train et donc son 
WE. Sa femme fit un scandale, alors il démissionna et désormais il s’était reconverti dans la 
compta.
 



MISSION PATRIMOINE ENVIRONNEMENTAL
L’avenir des jeunes se joue maintenant, tant socialement que pour l’environnement. Elles doivent 
prendre leur destin en main. Ces vieux continents que leur lèguent leurs parents impuissants à les 
transformer pour les laisser vivants, ce sont les enfants qui vont les rendre attrayants. Il faut les 
former dès maintenant à transmettre et à protéger ce qui peut l’être, les dégâts sont déjà importants 
mais le plus important c’est d’arrêter de traumatiser la terre, une nouvelle ère doit commencer et 
s’imposer où les hommes politiques ne doivent pas démissionner devant cette mission pour les 
futures générations.



LES POUPÉES TECHNOLOGIQUES
C’était un fabriquant de poupées qui cherchait à se développer. Après une étude de marché, il 
s’avéra que les petites filles branchées voulaient les programmer pour obéir à leurs ordres soit par 
capteur interposés soit à partir de leur écran de tablette. Alors il conçut la poupée « Aviva » dont les 
cinq sens étaient connectés et qui était à la fois ludique et à la fois pédagogique pour sensibiliser les 
enfants à la technologie. Son but était d’encourager les enfants à se mettre à l’informatique en la 
rendant attrayante, former les futures générations était le principal argument de vente fournit aux 
parents pour qu’ils offrent à Noël ce cadeau sympathique et pratique.



LE ROBOT A SIX PATTES
Une petite entreprise de tracteurs-élévateurs finançait depuis plusieurs années déjà un projet de 
recherche en collaboration avec une université reconnue pour mettre au point son robot à six pattes. 
Le but était de mécaniser les endroits où les tracteurs à roues ne pouvaient pas passer telles que les 
cultures en terrasse ou sur des collines escarpées. Elle développait parallèlement les outils à installer
sur cet engin : pelles, fourches, bacs, pulvérisation, moissonneuse-batteuse pour plusieurs types de 
céréales, machines à vendanger, cuves, trayeuses de pâturages, etc. dès la première année 
d’exploitation, le produit eut un beau succès à l’export. C’était un objet télécommandé par une 
tablette, l’entreprise produisait l’électronique dans son usine hyper-automatisée et sous-traitait la 
mécanique, se réservant sur son autre site de production le montage. Après l’agriculture, elle 
comptait investir le secteur industriel où son robot aurait accès à des zones inaccessibles aux 
machines. Elle envisageait même de créer un robot dans les services aux personnes âgées ou 
handicapées.



UN LUXE INDUSTRIEL
Tradition, excellence et luxe riment avec qualité et savoir-faire mais n’empêche pas la modernité 
des procédés de production. Ainsi, une entreprise centenaire de cuir pour automobile en difficulté 
décida-t’elle d’industrialiser le process pour améliorer sa marge et rester dans la course aux coûts 
sans sacrifier à la qualité du produit fini. Du lissage à la découpe en passant par la teinture, elle 
décida d’informatiser l’atelier et d’acheter de nouvelles machines pilotées par des automates avec 
des Interfaces Homme-Machine. La qualité restait stable car dès qu’il y avait un problème, une 
erreur, l’opérateur formé et qualifié pouvait intervenir sur la fabrication. Ainsi le rendement 
s’améliora pour le même résultat, la société était sauvée car ses clients informés avaient assuré ses 
débouchés.



LA PROPRIÉTÉ PRIVÉE
si j’étais un riche capitaliste pesant 100 milliards de dollars, je me garderais honnêtement 1 million 
pour vivre dignement par an, paye du risque assumé et je réinvestirais le reste des bénéfices pour le 
plus grand bien de mon entreprise, de mes salariés. Le pays en sortirait grandi en payant les impôts 
sur la fortune et sur la société et en maintenant une activité souveraine et stratégique. l’innovation et
les salaires seraient assez élevés, encourageant tout un pan de consommation de produits à forte 
valeur ajoutée. J’ajouterais de la richesse au pays en exportant massivement. Alors la tentation de la 
nationalisation doit être écartée, ce serait le vol caractérisé d’un outil de production qui marche très 
bien avec le libéralisme ambiant et qui serait mal géré dans les mains de l’État qui n’a pas vocation 
au commerce privé.



LA TRÊVE DE NOËL
la grève est un droit inscrit dans la constitution mais les syndicats devraient être responsables pour 
ne pas abuser de cette force regrettable quand il s’agit de bloquer et prendre en otage les français. 
Quelle que soit votre opinion, vous ne faites pas souffrir les autres parce que vous êtes mécontents. 
Alors espérons que les syndicalisés qui ont la gâchette facile pour débrayer vont retourner travailler 
aussi facilement une fois qu’ils auront été entendus. Alors à Noël la déontologie devrait être de 
reporter les points de désaccord et de transporter ces millions de passagers dont c’est l’une des rares
occasions de rejoindre leurs proches. En ces temps difficiles, c’est inacceptable d’empêcher les gens
d’aller faire la fête, ce n’est pas pendant cette période de Noël et du premier de l’an que les 
négociations vont avancer, alors une trêve s’impose car l’absence de trains et de métros est 
préjudiciable pour le pays, même les syndicats auraient intérêt à reporter les grèves « pour garder 
sous le pied des munitions » lors des difficiles négociations de janvier.



L’ÉTERNITÉ
en quête d’immortalité,
j’ai bu l’eau de jouvence,
et la foudre m’a frappé,
je suis devenu une pierre
et l’âge ne compte plus,
je vais traverser les airs
à coups de malentendus.
Car c’est en me figeant
à l’âge de vingt ans
que le temps
m’a offert mon plus beau cadeau,
celui de me regarder 
dans le miroir
sans crainte de m’effrayer,
je commence même à m’aimer.
Pourtant, cet accessoire ment
car l’horloge défile
avec les printemps
et je vois mes proches partir.
Je pleure ces disparitions,
c’est pire que de mourir
quand on se retrouve seul et isolé
alors je veux partir
sur une île paradisiaque
où la population est amical.
en dansant le ballet de l’éternité
ce peuple transmet aux futures générations
le soin de les protéger,
c’est une croyance 
qui fait endurer les saisons
qui tournent à une vitesse effrénée
mais pour moi le temps s’est arrêté
à les regarder chasser et pêcher.
selon leur volonté
je me suis mis à forger
avec mon pouvoir d’éternité
leur anneau de vérité,
le seul qui peut leur dire
quand ils doivent mourir.



LE PARTAGE
je ne sais pas ce qui va sortir de ma plume,
si c’est un dragon monstrueux ou une blanche colombe
alors j’ai peur de coucher sur le papier
les idées qui vont traverser mon cerveau.
Celui-ci est tellement tortueux
qu’il débite en bouillonnant ce qui m’a marqué,
des souvenirs hantant ma personnalité
ou les conclusions d’une méditation approfondie,
celle qui balaye l’intime pour prendre le large.
Mais je n’ai aucun retour de mes lecteurs
car je suis un artiste emmuré
dans son anonymat fait de célébrité.
c’est là le paradoxe de ma situation,
les lettres publiées sur internet
font le bonheur de mes lecteurs,
je n’attends pas grand-chose à part un merci
et c’est vexé du silence que je continue à écrire.
mais ils fuient en oubliant de donner leur avis
trop heureux de ces rencontres inopinées,
ces découvertes dont je suis leur gardien,
oui c’est cela je suis guide de haute montagne
des âmes perdues par la littérature classique.
Moi j’ai un esprit plutôt pratique,
pas assez cultivé pour prétendre à la vérité
mais suffisamment pour faire un condensé
des grands courants que mes médias m’ont rapportés.
Si vous voulez des leçons de vie,
je peux vous faire partager mon expérience,
je vous livrerai bien quelques confidences
mais sur ces secrets gardez le silence,
c’est un dialogue caché entre moi et vous,
mon œuvre est alors un accord entre nous,
mon don pour être reconnu un peu partout.



BREXIT : COMÉDIE OU TRAGÉDIE
le Brexit est à la fois une tragédie et une comédie. Tragédie, parce que la décision du peuple de 
sortir de l’Europe a été prise en otage par un parlement aux abois incapable de prendre une décision.
Comédie car les débats houleux à l’assemblée ont ressemblé à une pièce de théâtre jouée par des 
acteurs aux personnalités opposées dont les traits déformés faisaient rire. Tragédie parce que 
l’avenir du Royaume-Uni et de ses partenaires sombrait lentement dans la dépression. Comédie 
parce que l’errance a été balayée par des élections qui confirmaient la décision initiale comme s’il 
ne s’était rien passé et que tout finissait bien après avoir chanté pendant trois ans dans le vide. Alors
oui, le Royaume-Uni a pleuré et fait trembler, aujourd’hui on sourit de la bêtise des britanniques 
d’avoir pris un bateau dont ils ne connaissaient pas la direction.

UN DÉBAT PASSIONNE
à ceux qui prétendent que je divise la société je répondrais que je veux simplement vivre libre et 
avec honnêteté. À ceux qui disent que mes écrits sont à l’origine du désordre j’affirmerais que 
chacun est libre de penser et d’agir, dans la paix ou non. À ceux qui pensent que je provoque des 
scandales par ma propre personnalité, je répondrais que c’est ma vie privée. Pourquoi toujours 
ramener devant la loi un cas résolu ? C’est tenter d’influencer à travers moi la société, c’est tenter 
de me nuire et de me déséquilibrer pour en tirer profit, c’est tenter d’atteindre pour les pauvres gens 
la toute puissance des élites qui voudraient venir à mon secours. m’empêcher de vivre est donc un 
acte guerrier, je répondrai que je suis un soldat au service de la nation qu’on doit respecter comme 
tel. c’est donc la bassesse de l’être humain qui s’en prend à moi là où je veux élever le débat pour le
rendre noble et si des fois je ne suis pas poli c’est que la colère me prend devant la violence de ce 
que je subis. On peut ne pas être d’accord avec moi mais il ne faut pas me prendre en levier pour me
renverser.

RAS-LE-BOL D’ÊTRE UNE CIBLE
Il y en a marre d’être une cible sous le coup de rasoir par une population engagée qui veut me faire 
tomber et ainsi répandre sa haine en me menaçant. Je n’ai pas de moyen de défense lorsque 
l’errance arrive, je n’ai que mon crayon et mon petit cahier pour étaler ma souffrance. Les 
marionnettes sont manipulées par les ennemis de la nation qui ne voient pas quels services utiles je 
leurs ai rendus. j’ai mis le monde sous ma protection, et en plus il vient se plaindre ? De quoi, des 
manifestations, des immigrés, des guerres, de la misère, du réchauffement climatique ? Mais écrivez
au président si vous n’êtes pas contents, il ne vous répondra pas et c’est pour cela que vous venez 
vers moi !!! Alors, un peu de sérieux, arrêtez de m’agresser et venez plutôt m’encourager, finissons 
le travail ensemble si vous le voulez, ce serait un acte transnational pour faire la paix avec la société
et avec les pays associés.



TRAÎNÉ DANS LA BOUE
La justice des hommes n’est pas la vindicte populaire mais le jugement par un tribunal selon la loi. 
Alors il y en a marre de ces rumeurs transmises sur les iphones, les réseaux sociaux. Dénoncer c’est 
facile, par contre lutter par le droit c’est nettement plus compliqué. c’est vrai que dans notre société 
de l’immédiateté on cherche le scoop et à faire tomber quelqu’un rapidement par tous les moyens. 
Le voyou devient ennemi public numéro un. Mais quand il n’y a pas de preuves, il n’y a pas de 
procès, les avocats de la défense redoutables démonteront les arguments faciles. Bien sûr, il y a des 
victimes en danger, que la société les prenne en charge pour les aider. Mais un e-mail ou un coup de
téléphone pour dénoncer un crime ne saurait être un élément à charge, il faut que la victime 
rencontre son bourreau au tribunal, parole contre parole, honneur contre honneur.

UN LION EN DANGER
le lion était le roi de la savane à la tête de ses lionnes. Pourtant, il était vieux et ne voulait plus 
procréer, les femelles pour se venger racontèrent au zèbre qu’il les prenait sauvagement, un 
mensonge que le zèbre dit à la girafe qui le répéta aux humains. Alors les chasseurs et chasseuses 
énervés se mirent en tête d’avoir la peau de ce lion, celui-ci se planqua avec ses enfants et leur 
raconta des histoires. Mais eux doutaient aussi de l’avenir de la horde alors ils le répétèrent au 
phacochère qui le dit aux humains. Le patron du parc national se décida alors à écouter son lion qui 
souffrait d’être montré du doigt, il allait le donner quand ce fauve lui raconta son histoire. Alors le 
patron contacta un zoo où le vieux lion allait passer ses vieux jours à l’abri du danger, il pourrait 
raconter ses histoires à qui le voulait.



UNE GAZELLE QUI FINIT MAL
c’était une gazelle qui était amoureuse du roi lion. On avait beau lui dire qu’ils ne pouvaient pas se 
mettre ensemble parce qu’ils n’étaient pas de la même race, elle s’approchait quand même au risque
de se faire chasser par les lionnes. Alors de dépit et de rage elle inventa une histoire où le lion avait 
caressé sa cuisse droite au zèbre qui en parla à la girafe qui mit au courant les humains. Alors le 
chef du parc national la protégea tandis que les chasseurs scandalisés partirent à la chasse du roi 
lion. Ils le loupèrent et de dépit et de rage mangèrent la gazelle quand ils apprirent par le 
phacochère que le lion était innocent.



LA LIONNE ET LES HYÈNES
C’était une lionne qui aimait son lion et ses deux lionceaux. Mais des hyènes lui tournaient autour 
dès qu’elle allait chasser, lui cherchant des noises dès qu’elle avait abattu une proie. Elle avait beau 
se défendre elle était sensible à ces chicaneries. Elle en parla au zèbre qui le dit à la girafe qui le 
répéta aux humains. Mais ceux-ci restèrent hautains et quand le phacochère leur annonça que ce 
ressentit était vrai, ils décidèrent d’envoyer un photographe faire un reportage où la lionne était la 
plus belle et où les hyènes étaient de mauvaises langues.



LE LION ET LES BABOUINS
un babouin d’Afrique recevait son cousin d’Amérique venu par bateau avec une drôle de 
substance : la feuille de coca. Le roi lion passait par là, ils goûtèrent ensemble cette substance. Alors
le roi lion se mit à délirer, il voyait défiler des gazelles mais ne pouvait pas les attraper. Il en parla 
au zèbre qui le dit à la girafe qui le dit aux hommes. Alors on envoya la garde montée du parc 
national mais comme le phacochère savait par confession que le roi lion ne recommencerait pas 
avec la drogue, ils le laissèrent filer. Les babouins quand à eux avaient disparu comme par 
enchantement.



DES REVENDICATIONS RÉPRIMÉES DANS LE SANG
Révoltés de tous les pays, j’en appelle au calme et à la non-violence. Vous avez de saines 
revendications mais c’est dans la paix que les manifestations doivent se dérouler. Trop de sang a 
coulé dans cette marche des peuples qui est mondiale, on ne veut plus de morts pour demander un 
véritable changement. Mais les élites résistent à votre appel, elles campent sur leurs positions 
craignant la révolution, elles répriment avec la force votre volonté d’émancipation pour préserver 
l’ordre qui arrange leur situation. Votre envie de démocratie est votre détermination, mais les 
martyrs sont déjà trop nombreux à être tombés au front, ils endeuillent l’espoir que génère votre 
action, votre réveil doit être pacifiste pour être entendu. j’attire votre attention pour ne pas faire plus
de victimes, la transition que vous demandez avec détermination est l’accomplissement du rêve de 
liberté octroyées par une administration qui ne sait plus gérer la contestation. Face à votre 
mobilisation, votre salut est la mondialisation des moyens d’information qui rejette l’approbation 
des autres pays au régime politique qui vous fait tant souffrir. Face à cette mobilisation sans faille, 
le pouvoir déraille en envoyant la police vous tirer dessus, cette injustice doit cesser, le supplice 
dont vous êtes victimes est partagé, c’est à vous de décider quand viendra le moment de vérité où 
les gouvernements vous accorderont ce que vous voulez. Je ne suis pas d’accord pour que vous 
envoyiez des pavés et des cocktails Molotov, la solidarité dont vous faites preuve est tellement 
partagée mais vos demandes sont si difficile à obtenir que les centaines de personnes décédées ou 
emprisonnées en ayant réclamé d’être considérées doivent vous faire réfléchir sur vos futures 
volontés.



LA COMPAGNIE D’ASSURANCE
la compagnie d’assurance « Elixia » existait depuis un moment déjà. Elle voulait assurer sa 
croissance, pour cela elle implanta des agences dans les centres commerciaux. Elle développa un 
site internet où le client préparait son dossier avant de le valider en agence. Elle revit son offre 
commerciale en cassant les prix sur un produit phare, le package habitation-voiture-responsabilité 
civile, se rattrapant sur tous les contrats annexes qu’elle vendait. De puis, elle refusait les clients 
dont l’expertise terrain montrait qu’ils n’étaient pas sains : zone d’habitation à risque, malus sur la 
voiture. Elle fit une campagne radio où elle vantait la simplicité et la rapidité de remboursements en
cas de sinistre.



LA CONTESTATION POPULAIRE
Les dirigeants politiques de différents pays commençait à redouter la contestation populaire dans 
leur contrée. Ils craignaient pour leur place mais aussi pour l’ordre public en évitant la révolution 
qu’ils repoussaient par la force. Mais il fallait écouter les revendications sociales des contestataires, 
ils étaient dans la rue pour différentes raisons, de la pauvreté à la liberté en passant par la 
corruption. Quand ils manifestaient paisiblement leur message de changement était clair et diffusé 
par les médias, alors la violence d’État était incompréhensible et contestable, on se demandait 
désormais comment satisfaire les revendications pour apaiser la rue et ne plus troubler la vie de la 
société. Ensemble, le peuple était solidaire contre le pouvoir en place mais quand on demandait 
quelles seraient les solutions les réponses divergeaient, chacun ayant sa petite idée de ce qu’il 
voulait réclamer. Alors c’était très difficile de les satisfaire surtout quand c’était pour des minorités, 
mais il fallait écouter dans leur colère les oubliés de la terre sans leur envoyer la mort ou la prison 
que leurs promettaient les policiers.



LE BILAN DES GILETS JAUNES
Aujourd’hui ce sont les syndicats
qui sont dans la rue
mais le pays n’a pas oublié
l’envie de changement
qui est née il y a un an
par la révolte des gilets jaunes.
À côté des illuminés,
il y avait des gens censés
voulant participer à la révolte
par solidarité avec les revendications
qui ressortaient de la fracture sociale.
On a alors organisé de grandes réunions
où chacun a pu s’exprimer,
on croyait révolutionner la politique
mais la politique n’a pas écouté
les doléances qui ont été notées.
La déception va être grande
surtout que le gouvernement
continue à réformer
en se moquant de ces gens
qui par leur mouvement
ont dit qu’ils en avaient assez
de voir arriver la précarité
dans beaucoup de foyers
jusque là épargnés.
Alors Monsieur le Président
quand vous dites que la révolte
qui a grondé dans le pays
vous a marqué à vie,
vous n’avez pas modifié 
votre comportement.
pourquoi ne pas appliquer
ces solutions que les français
vous ont demandé,
mais au fond quelles solutions
pouvez-vous apporter
dans ce pays que vous avez divisé ?
Ils ont occupé ronds-points et quartiers
pour vous sensibiliser
à leurs problèmes,
le résultat est bien mince
et vous persistez en balafrant
les acquis sociaux acquis par le passé,
mais où allez-vous,
monsieur le président
la grogne va vous rattraper.



LE SERVICE DE LA RÉPUBLIQUE
Monsieur le président,
je suis un révolté
car je suis sans métier
et que vous m’avez oublié.
Je vis des droits sociaux
acquis dans ce pays,
vous comprendrez que j’y tiens,
c’est ce qui me permet d’exister.
Ce n’est pas l’envie qui me manque
de voter pour vous
mais franchement 
vous ne m’avez rien promis
alors pourquoi servir
un gouvernement
qui ne m’a pas récompensé,
me sensibilisant
à la précarité
de ces millions de foyers.
Quand allez-vous bouger
pour réparer cette erreur ?
Je ne suis pas salarié
pour le service de la République
et pourtant je m’attache
à cette responsabilité
qui me lie au peuple français.
j’ai de la détermination
à apaiser la situation
mais pour Noël
n’oubliez pas 
mes petits chaussons,
sinon je me mets
dans l’opposition.



CE N’EST PAS SÉRIEUX
je m’inquiète peut-être pour rien
mais en ces temps incertains,
il vaut mieux s’arc-bouter sur ces acquis
que de voir la solidarité des retraites périr.
Je ne suis pas vraiment un syndicaliste,
à la limite je trouve que ceux-ci
ont un mouvement social bien égoïste
mais comme la majorité des français je crains
que la réforme en cours nous appauvrisse.
Je n’ai pas vraiment de solution,
pour ma défense ce n’est pas ma responsabilité
mais je donne mon humble avis,
si on veut une bonne retraite on cotise plus
en tout cas pour ceux qui en ont les moyens.
Car ce n’est pas raisonnable dans notre société actuelle
de s’imaginer vieux et dans le désespoir,
on rame déjà suffisamment dans notre vie
pour espérer une retraite qui soit tranquille.
Les droits sociaux ont été acquis de haute lutte
et le gouvernement voudrait détricoter ce pacte,
cette union qui lie tous les français,
Monsieur le Président ce n’est pas sérieux
de dire aux français que la réforme c’est mieux
alors qu’elle fera plus de malheureux.



LA BOTTE DU PERE NOEL
C’était un merveilleux marché de Noël
où la foule était immense,
la fête foraine battait son plein
et les gamins mangeaient des gaufres
à s’en mettre plein les mains.
Mais le petit Hugo fut perdu par ses parents,
l’enfant pleurait et un père Noël l’aperçut,
il lui demanda pourquoi il était triste,
le gosse lui répondit qu’il était malheureux
que ses parents l’aient abandonné.
Le père Noël lui affirma qu’aux fêtes
personne n’était laissé tout seul
et il lut discrètement l’étiquette
que l’enfant portait autour du cou.
« je vais retrouver tes parents »,
dit le père Noël, 
« laisse-moi un peu de temps,
je vais consulter les lutins !!! ».
il s’absenta quelques instants
pour téléphoner sur le portable des parents,
ceux-ci étaient fous d’inquiétude
alors ils arrivèrent en courant.
l’enfant se jeta dans leurs bras.
c’étaient de puissants industriels
alors ils demandèrent au père Noël
de faire le vœux qu’il voulait,
celui-ci était en réalité un chômeur
qui vivait de petits boulots,
il leur demanda simplement
d’appuyer sa candidature dans un restaurant.
Les parents allaient accomplir ce désir,
l’enfant curieux demanda à son père,
ce qu’ils étaient en train de se dire,
le papa lui répondit
qu’ils aidaient le père Noël
à retourner en Laponie
pour qu’il puisse prendre ses rennes
et livrer les cadeaux aux petits.



JOYEUX NOËL
très chers lecteurs, 
je vous souhaite
un joyeux Noël,
profitez-bien du banquet
mais n’abusez pas,
pensez à la digestion
de votre estomac.
Rigolez en famille,
le réveillon est
ce moment si convivial
que vous attendiez tous,
ce n’est pas le soir
de se prendre la tête,
le travail s’est arrêté
sous la couronne de lauriers
que vous avez posée à l’entrée.
Évitez les sujets qui fâchent,
il y en a tant
et ce n’est pas le moment
de vous gâcher la fête.
Ceux qui croient en Dieu
iront prier pour nous,
comme c’est une fête religieuse,
il ne faut pas oublier
le petit Jésus
ni le petit dernier
qui attend impatiemment
le père Noël
au pied de la cheminée.
Espérons qu’il soit généreux,
en tout cas il a tout organisé
pour que vous soyez heureux.
Les enfants ont les yeux
qui commencent à pétiller
quand il déballent
les cadeaux commandés.
Leur joie est votre bonheur,
c’est pour cela que vous avez 
dépensé une fortune
mais ça n’arrive qu’une fois par an
d’avoir un tel plaisir
que vous irez travailler
pour renflouer le compte en banque.
Oui, vraiment, Joyeux Noël,
il ne manque plus que la paix
pour que la fête soit un succès
mais c’est une autre histoire
et vous n’y pouvez rien ce soir.
Alors une petite pensée
doit vous effleurer
pour les sinistrés



mais restez calfeutrés,
dehors il fait froid.
n’entendez-vous pas
le son du grelot
du traîneau dans la nuit ???
allez vite vous coucher
le père noël arrive !!!



LE PRESIDENT DU BUSINESS
Monsieur Trump, je vous respecte mais je suis en désaccord avec votre politique de capitalisme sans
foi ni loi qui favorise les américains. Vous négociez des accords seulement s’ils sont en votre faveur
et c’est la puissance US qui le permet. Vous avez bâti toute votre politique autour de la santé 
économique et financière, ce qui est une bonne chose pour éviter le krak boursier, mais quelle en est
réellement votre imputation quand c’est la main invisible des marchés qui décide de cette 
prospérité. Mais vous avez oublié de sauver le système de santé et les autres administrations 
d’ailleurs, si bien que ceux qui ne sont pas riches et qui ne peuvent pas se payer des services privés 
sont laissés au bord du chemin. Oui, c’est cela votre politique, celle du plus fort qui peut survivre 
dans la jungle où il faut de l’argent pour survivre. Ce manque de solidarité caractérise votre 
politique, tant sur le plan diplomatique extérieur que sur le plan de gestion des affaires intérieures. 
Car vous ne savez pas gérer la fin d’un conflit, en Ukraine, en Corée du Nord, en Iran, vous brassez 
du vent et maintenant vous voyez dans ce monde qui vous échappe des soulèvements populaires 
manifester bruyamment leur envie de changement, avec pour danger de vous retrouver face à des 
révolutions. Surtout, égoïstement pour le premier pollueur de la planète, vous avez refusé de 
parapher l’accord sur le climat de la COP21 largement signée car votre climato-scepticisme se 
moque des rapports alarmant des scientifiques, ce qui est un comportement irresponsable quand on 
a vos responsabilités. Alors vous, Monsieur Trump, votre succès c’est l’économie avec la baisse du 
chômage et la finance avec un bourse atteignant des sommets mais ce sont des données fragiles qui 
à tout moment peuvent se renverser. Alors vous Monsieur Trump, businessman de profession, 
pouvez-vous continuer à être le président des États-Unis ?



LA COMPAGNIE D’AVIATION
Le président d’une importante compagnie d’aviation venait d’être licencié pour son incompétence à 
diriger et à redresser la boîte en difficulté après deux accidents mortels de son petit porteur et 
l’échec du lancement de sa capsule spatiale. Son successeur allait avoir la tâche compliquée car la 
compagnie était bloquée dans la fabrication de son petit-porteur et perdait de l’argent, son cours de 
bourse ainsi chutait. Les compagnies aériennes étaient désespérées de pouvoir faire voler l’avion et 
la réputation de l’entreprise était mise à mal. Alors le nouveau président décida d’appliquer 
plusieurs plans de transformation en même temps : le premier plan, celui de crise, était de faire les 
modifications nécessaires urgentes pour relancer au plus vite le vol et la production de son petit-
porteur pour rassurer les clients sur la sécurité de son appareil et les investisseurs de la viabilité de 
l’entreprise. Le second plan était plus ambitieux en revoyant entièrement la sûreté des appareils en 
revoyant l’électronique et l’informatique pour que de tels drames ne se reproduisent pas. Le 
troisième plan fut de revoir la chaîne de production pour industrialiser ces changements et installer 
la qualité durablement, la société basculant dans la culture du souci de la sûreté de fonctionnement 
des appareils produits.



LES AVIONS A PROPULSION ÉLECTRIQUE
c’était un constructeur d’avions français qui voulait anticiper l’évolution écologique et 
technologique du transport aérien. Une équipe de chercheurs mit au point un petit avion à 
propulsion électrique mais les ingénieurs buttaient sur le poids des batteries. Alors ils cherchèrent 
en France une petite entreprise qui avait travaillé sur les nanotechnologies pour faire des batteries 
légères et puissantes. Alors ils signèrent un accord commercial pour que l’industrialisation des 
batteries soit suivie de débouchés. Dans quelques années, le transport aérien courte distance serait 
révolutionné et les clients tout d’abord sceptiques seraient conquis par le zéro émission de carbone, 
un argument de vente qui permettrait de continuer à innover et de développer le marché des avions 
électriques. L’armée française, intéressée par la technologie, commanda à l’entreprise des drones 
électriques dont la principale qualité était d’être indétectables.



LE GRAND SPECTACLE
si vous rêvez de grands espaces,
allez dans le Grand Nord,
c’est un spectacle fabuleux
d’un désert de glace.
Votre motoneige vous emmènera
rencontrer les Inuits.
Ils vous raconteront
comment on chasse le phoque
et comment on pêche le saumon.
Mais aujourd’hui ils vous diront
que pour eux c’est de la survie
car les glaciers qui fondent
sont les témoins de la désolation
d’une activité humaine
qui réchauffe le froid des pôles.
n’en déplaise aux pollueurs,
la société de consommation
est à l’origine de ces perturbations,
ceux qui sont restés
devant leur poste de télévision
manquent de courage
pour inverser la situation.
Mais il va bien falloir s’y mettre
à protéger l’environnement,
cette question 
est la principale préoccupation
des jeunes générations.
Un avenir pour nos bébés,
tel pourrait être le slogan affiché,
il est grand temps de s’inquiéter,
oui, les enfants sont fantastiques,
à l’école mettons l’enseignement pratique
pour qu’ils attaquent le changement climatique.
Les réponses pour s‘y mettre existent
mais c’est un incompréhensible jeu de piste,
il faut concilier paix, prospérité
et le système dominant capitaliste
dans la révolution des idées.



LE SOS
SOS femmes en danger,
la violence au foyer
ne devrait même pas exister,
alors quand elles lancent
un appel au secours,
il faut les écouter
et trouver une solution.
c’est un moment douloureux
où elles ont peur
de trahir leur compagnon.
Accompagnons les,
le sexe dit faible
ne devrait pas subir les coups
des hommes dangereux,
alors offrons leur
un endroit où aller
quand celles qui donnent la vie
risquent d’être tuées.
Les hommes violents
devraient aller en prison
quand ils frappent à la maison,
mais dans l’urgence de la situation,
la justice est bien lente
à prendre sa décision.
C’est un toit où se reconstruire
dont elles ont besoin,
alors la loi doit changer
pour donner à ces femmes un avenir,
pour les protéger
de la violence conjugale,
oui la femme doit être traitée avec égal,
il n’y a pas de raison
d’oublier la souffrance qu’elle a
quand elle se fait harceler,
c’est une question d’équité
où il faut prendre les bonnes décisions
pour leur donner raison.



PRIONS POUR LA TERRE
ce soir, autour de la dinde aux marrons
on va prier pour le monde en danger.
c’est avec tristesse qu’on constate qu’il va mal,
les enfants pleurent les feux de forêt et la fonte des glaciers,
les français ont peur de voir leurs retraites diminuées,
les émigrés fuient leur pays en guerre,
les peuples manifestent pour le droit à leurs libertés.
Alors si vous allez à la messe de minuit,
ayez une pensée pour demander à Dieu
d’arrêter de laisser les hommes jouer avec le feu.
Le moment si particulier de Noël
devrait être la trêve où les barbares
ne devraient plus sévir aux frontières de la contrée.
Alors vous devez conserver une passion pour la solidarité,
sans cette chaleur dans le coeur la terre meurt,
ce sont les citoyens qui vont sauver ce qu’ils peuvent
car les politiciens ont démissionné de leurs responsabilités.
Oui, on va mener tous les combats.
Je vous demande d’être au front à la nouvelle année,
c’est l’union sacrée qui va permettre d’amener
la promesse de corriger le tir d’une fusée bien mal partie,
elle doit pourtant atteindre la lune
pour donner aux hommes le rêve qu’il y a un salut.
Là où la République doit penser à ses enfants,
elle n’a pas le droit de se tromper,
on est convaincu que la verdure reviendra avec la paix,
pour cela repenser le capitalisme est le nouveau sujet
pour satisfaire l’objectif d’un nouveau monde parfait.



LE SATELLITE RÉVOLUTIONNAIRE
la fusée Ariane devait emporter le plus gros satellite jamais construit, celui qui devait gérer les 
objets connectés. Le lanceur n’avait pas le droit à l’erreur car le client, un fournisseur d’internet, 
misait tout sur cette innovation majeure pour apporter cette technologie à un public demandeur. À 
Kourou, la tension était à son comble. Le tir se déroula parfaitement bien, c’est quand il s’agit de 
mettre en orbite le satellite qu’on eut peur. c’était la première pour un si gros objet, si bien qu’il 
fallut toute la dextérité des opérateur pour rendre le satellite opérationnel. Alors les antennes furent 
orientées vers les antennes réceptrices de l’opérateur et le service devint opérationnel au bout de 
quelques temps. La France avait gagné une avance décisive dans la bataille de l’espace, la 
souveraineté technologique du pays était conservée. Tous les utilisateurs pouvaient de leur portable 
communiquer à distance avec les objets connectés de la maison ou du travail.



LA FRANCE A TOUT POUR RÉUSSIR
La France va gagner la bataille technologique et militaire. Elle n’a pas le choix, c’est la mission 
qu’elle s’est donnée pour pacifier un monde en danger. Alors elle a lancé son armée de soldats à 
travers le monde et son armée d’ingénieurs sur les batailles numériques autant qu’industrielles. c’est
ainsi qu’elle est restée fière malgré les humiliations qu’on a voulu lui faire porter pour la contrôler. 
Alors comme le peuple gaulois est souverain, il peut dire non au capitalisme triomphant, les 
étrangers doivent comprendre que les acquis sociaux sont fondamentaux pour les travailleurs. En 
France, on réfléchit avant d’agir et l’État veille aux intérêts stratégiques pour ne pas se faire piller 
de ses pépites. l’avenir de la France est grand, les citoyens s’en donnent les moyens en travaillant 
dur pour la pérennité et l’avenir d’un pays qui met toutes ses chances pour rester indépendant et 
réussir.



ÉMILIE, MA JOLIE
Émilie, ma jolie,
fais attention aux garçons,
ils ne sont pas tous bons.
Tu attends le prince charmant
et tu tombes sur des abrutis,
tu te demandes quand
arrivera le cheval blanc
tirant le carrosse royal
qui te mettra sur un piédestal.
Tu veux être princesse de sang
et pourtant tu n’es qu’une souillon
dont la beauté fais des ravages,
à la sorcière tu fais de l’ombrage
alors elle veut te faire boire son bouillon.
Tu refuses obstinément,
tu es si motivée pour aller de l’avant
mais dans ton sommeil
la sorcière vient de te piquer
c’est alors que ton ange qui veille
décide de contre-attaquer.
Il arrive avec ses fées
et après s’être battu avec la sorcière
te fait boire le contre poison,
c’est la seule solution
pour te sauver
mais ce médicament fait errer,
tu deviens la folle de la contrée
c’est alors que le simplet du village
te fait un bisou sur le nez,
alors la sorcière subit un carnage
c’est ce qui va te sauver
car tu vas retrouver ta forme initiale,
le prince charmant va remarquer
ta beauté florale,
séduit, il t’invitera à convoler
dans son château ancestral.



ELLE NE VOULAIT PAS GRANDIR
c’était une petite fille
qui ne voulait pas grandir,
alors elle arrêta de manger
pour garder sa taille d’enfant.
Comme ses parents s’inquiétaient,
ils l’emmenèrent chez le docteur,
il restèrent longtemps
dans la salle d’attente.
Il y avait un sapin immense
avec des boules au chocolat,
la petite résista longtemps
à l’envie de goûter,
elle était partagée
entre sa gourmandise
et le régime qu’elle s’était imposé.
Finalement elle craqua
et quand le médecin arriva,
elle avait des traces de chocolat
plein les mains.
Alors pendant la consultation,
le médecin prit en considération
cette envie de chocolat,
il lui prescrit des gâteau
qu’elle irait chercher à la boulangerie.
le boulanger lui dit
qu’elle n’était pas malade 
car son magasin 
n’était pas une pharmacie.
La petite fille commanda
ses pains au chocolat
qu’elle promit d’avaler là.



UN PAYS EN FEU
c’était la reine
d’un pays en feu,
les forêts brûlaient
et les maisons aussi
car le pays
était le lieu de combat
entre les dragons 
qui crachaient leurs flammes
et les citernes volantes,
ces peluches attachantes.
Le général d’aviation
fit monter dans ses avions
des fées aux pouvoirs glaçants
qui lançaient des boules de neige.
Elles furent parachutées
au milieu du brasier
tandis que les pilotes
prenaient en chasse
les animaux monstrueux
qui fuirent peu à peu.
Mais c’est le soldat Hulot
qui eut le plus beau rôle,
au milieu des arbres calcinés,
il tomba sur la sorcière
qui dirigeait ses dragons,
ce n’était pas une guerrière
alors elle se fit capturer
et la reine se mit à la juger.
Elle l’accusa de crimes
contre l’humanité,
la sorcière fondit en larmes,
elle dit que ce n’était pas sa faute
si le diable l’avait recrutée.
Mais avec ces pleurs,
les dragons furent atomisés,
alors les soldats du feu
étaient motivés pour éteindre
les brasiers qui avaient été allumés
et qui allaient atteindre
la capitale du Royaume.
C’est alors qu’un prince arriva,
il avait dans son bateau
le canon à glaces,
il lança ses missiles sur le feu
alors le désert hostile
devint une vallée fertile.



UN NOËL ACCUEILLANT
aujourd’hui, c’est Noël,
n’entendez-vous pas le vent
frapper à la porte
et ne voyez-vous pas
les flocons de neige
par la fenêtre ?
quelqu’un frappe,
c’est peut-être un petit lutin
perdu dans la forêt.
Vous ouvrez, et c’est un SDF
qui vient demander un peu de chaleur.
Autrefois il y avait toujours
de la paille dans l’étable pour lui
alors cette fois-ci
vous lui avez réservé un lit,
il vous racontera
qu’il est venu d’un autre pays
où tout le temps le soleil luit
mais d’où il a fuit
à cause des affreux soldats.
Le monde s’invite à la maison
aussi par le poste de télévision,
vous croyiez passer un Noël bien calme
mais en plus cette tempête
qui souffle autour de la maison
vous fait dire que votre petit cocon
est parfait pour la saison.
Alors vous prenez l’apéritif
avec votre sans domicile fixe,
ça réchauffe les cœurs,
alors devant tant de bonté
il vous offre son collier
pour vous remercier
mais vous refusez,
vous n’avez pas besoin
de ce bijou en étain,
c’est son porte-bonheur,
celui qui l’a amené
à votre demeure.



HALTE AU RACISME
son malheur,
c’est d’être black,
alors quand on l’attaque
sur sa couleur,
il dit qu’il n’a pas choisi
de naître noirci
et que c’est ainsi
que sa mère lui a donné la vie.
Alors il a choisi
de jouer du jazz,
ceux qui disent
que cette musique les rase
n’entendent pas sa brise,
ce vent fabuleux
qui rend les gens heureux.
Derrière son instrument,
il n’est pas différent,
il se sent l’égal de chacun,
il chante que ce racisme
est le refrain
de tous les despotismes.
Alors quand son groupe
connaît le succès,
toute sa troupe
danse après
une salsa fantastique
avec une tolérance poétique.



LE CONDAMNE
c’était un condamné à mort
qui avait été accusé à tort,
il demanda qu’on puisse attendre
avant de le pendre
le jour de son anniversaire,
c’était sa dernière volonté.
Pendant ce temps,
sa petite amie,
qui croyait encore en lui
fournit à la justice
la preuve qu’il était
chez le dentiste
le jour du crime.
Car il y avait
une radio des dents datée
où les spécialistes
reconnaissaient son identité.
Le président fut mis au courant
et donna au prisonnier
la grâce demandée.
Mais le chef d’état voulait
que cela reste un secret
pour la propre sécurité
de l’ancien prisonnier.
Peut importe pour un journaliste
qui suivait la piste,
il en fit un scandale
pour que le président détale,
le prisonnier modèle
fut alors surveillé
pour ne pas communiquer
mais il avait l’habitude de parler
à ses milliers d’abonnés,
ces militants des libertés
qui manifestaient contre l’injustice
dont il avait été victime
et qui l’avaient soutenu.
après tout sans son ingéniosité
d’avoir prouvé son innocence,
le prisonnier aurait pu y passer
accusé de cet odieux crime.
En fait c’est un agent de l’État
qui pour faire taire cet orateur
avait organisé cette mascarade
en tuant son camarade.
Quand cela se sut par le journal,
du coup le pouvoir s’écroula
le président tomba comme un rat
et on organisa un vote national.



LE FORÇAT
Je suis libre comme un oiseau
je vole au milieu de mes oripeaux,
car la justice qui m'avait condamné
aux travaux forcés à perpétuité
vient de revoir son jugement
à la suite d’éléments
accablants pour le président.
il disait que j'étais l'exemple
d'une criminalité rampante
et moi le jeune innocent
je ne devais ma vie qu'en promettant
de casser des cailloux en prison
pour enrichir l'administration.
mais ce temps est bel et bien révolu
car tous les postes de télévision
avaient l’objectif d'avoir résolu
ce qui devenait un scandale
dans une société qui en était devenue
en tout point immorale.
devant la plus grande injustice
de ce temps
le peuple plein de délices
me suivait jusqu'à maintenant
car il était fier du travail 
que j'avais accompli
je me considérais puni
ma plume m'a sauvé,
oui ,ils m'ont emmené
à enquêter sur toutes les vérités
c'est mon héritage de prisonnier
qui faut le bonheur de l'humanité
alors je ne regrette rien,
je n'ai aucun chagrin,
quand j'ai été enfermé
j'ai écrit pour les illettrés
pour un peu de culture donner.
 



LE CHANTEUR DE VARIÉTÉS
C’était le plus grand chanteur de variétés.
Ses introspection personnelles,
ses chansons d’amour, 
ses appels à la responsabilité sociale, 
morale et environnementale
plaqués sur des airs de rock entraînants
le rendirent si populaire 
qu’il ne pouvait plus se déplacer
sans un cordon de sécurité.
Mais il avait une vie remplie,
faite d’excès en tous genres
alors quand il tomba malade
il invita des enfants à venir le voir,
cela lui donnait de la force
quand ils reprenaient ses refrains
et lui offraient des dessins
devant son lit d’hôpital.
Le docteur lui déconseilla
de remonter sur scène
alors l’artiste se mit à écrire
albums sur albums,
et succès après succès,
son public le demandait.
Alors il invita dans un stade
ses fans des premières heures,
mais quand le rideau fut tombé
il eut mal au cœur.
il fut opéré en urgence,
depuis il est dans une maison
de convalescence,
il a monté la choral des patients
et prie tous les dimanches
en chantant l’Ave Verum.



LE JEUNE HOMME ABANDONNE
c’était un jeune homme
à l’esprit torturé,
il cachait sous son apparence
un manque de maturité flagrant.
Il divisait sa vie en quartiers
ayant peur que son entourage
ne découvre le fond de son personnage.
Mais il devint amoureux
d’une jeune fille aussi perturbée,
il se sentait incapable
de soutenir cet amour de sa vie
et après un jeu de séduction désastreux,
comme il était fidèle à lui-même
ils n’osa pas l’abandonner.
Alors quand elle lui signifia
qu’il était un mythomane à fuir,
il se sentait tellement indésirable
qu’il ne supporta plus de continuer
à mentir à son entourage.
Il ne supportait pas cet abandon
alors il fit une dépression.
Pour reprendre de la confiance,
il alla dans une maison de convalescence,
il était un jeune homme explosif
que les docteurs surent dégoupiller.
Il reprit donc le chemin du travail,
il avait réparé ses problèmes d’existentialisme,
il avait acquis un certain pragmatisme
qui allait plus tard s’écrouler
mais peu importe ce qui allait arriver
il était heureux de philosopher
avec ses nouveaux amis,
ce n’était qu’avec sa maladie
qu’il avait vaincu ses murs,
il ne cachait plus rien en lui,
c’est ce qui le maintenait en vie.



AVIS DE TEMPÊTE DANS LE CERVEAU
c’est la tempête tropicale dans son cerveau,
la jeune fille est folle c’est de trop
pour elle de ne plus avoir le contrôle
de ses pensées et de ses décisions.
Alors elle part se faire soigner
pour cela on va l’enfermer,
l’hôpital est pour elle sa nouvelle demeure,
les infirmiers accompagnent son cœur
à livrer tous ses secrets
qu’elle ne voulait dire à personne.
Elle raconte ses cauchemars,
décidément c’est une personne en danger.
Elle veut retourner dans la société
alors que les médecins la décrètent malade,
elle n’a pas la raison pour aller travailler.
Dans son calvaire elle ère
au milieu de ses personnalités,
comme elle se sent épiée
elle fait fuir les gens
qui ne veulent pas être concernés
par la haine qu’elle a engendrée.



QUAND TU SERAS GRANDE
quand tu seras grande ma fille,
il faudra t’armer,
car l’existence est dure
et il va falloir batailler.
Les hommes honnêtes se font rares,
ne tombe pas amoureuse
du mauvais garçon,
il t’en ferait voir de toutes les couleurs,
gâchant ainsi ton bonheur.
Tu seras moins payée que les hommes
et pourtant tu seras très qualifiée,
mais ce sont les employeurs
qui redoutent ta maternité.
Car tu as la chance
de pouvoir donner la vie,
un enfant est la plus belle chose
que tu puisses nous offrir,
il sera ton bijou,
celui à qui tu donneras tout.
Mais tu courras
entre la maison et le bureau,
un emploi du temps millimétré
qui ne fait pas la place à l’amateurisme.
Oui ta vie de femme 
sera une vie de sportive,
mais après tout le haut niveau
où tu seras au fourneau et au boulot
est le meilleur moyen de garder
la santé par l’activité.
Alors si tu te sens un peu affaiblie,
demande à ton mari
de participer aux tâches ménagères,
et si le foyer dégénère
prends des distances
et prends de l’air,
ce n’est pas la peine 
de s’éreinter
mais il ne faut pas non plus 
démissionner.



L’INTELLIGENCE CRÉATIVE
« La créativité, c’est l’intelligence qui s’amuse »

Einstein

La création n’est pas forcément preuve d’intelligence puisque tout le monde peut être un artiste, il 
suffit d’une particularité à exprimer dans les arts et les métiers. Quand on créé, cela peut être 
douloureux à exprimer, une certaine concentration peut être destructive et on ne s’amuse pas 
forcément. Mais les poètes qui jouent avec les mots prennent un véritable plaisir et une certaine 
aisance à s’exprimer, leur satisfaction vient de l’accueil de cette démonstration jouissive qui plaît au
public. Si l’on considère que l’intelligence est une capacité décuplée à manier les chiffres et les 
mots, il en ressort une beauté constructive qui dépasse l’entendement. Il faut une certaine joie à 
l’ouvrage pour poétiser les phrases mais la souffrance est aussi l’origine de belles lettres. Quand 
l’auteur est différent ou perturbé, il voit le monde à l’envers et le met à l’endroit selon sa manière et
selon son caractère. L’intelligence est une donnée bien futile et tout le monde a une spécialité 
spécifique où il excelle, il peut en faire commerce pour en tirer profit. Tout le monde y va de son 
entendement pour égaler les plus grands, c’est aussi une question de culture générale ou de 
formation qui permet d’utiliser les écrits et expériences anciennes pour en rendre la synthèse ou un 
travail délicieux dans une créativité débordant de générosité et d’envie. c’est en se surprenant qu’on
prend plaisir mais sur l’originalité qui fait passer à la postérité il faut faire preuve d’une sensibilité 
significative dont la portée est celle d’un caractère exacerbé poussé à ses limites. Il n’a rien à voir 
avec l’intelligence qui s’amuse mais plutôt avec l’inventivité déviant un message ainsi lancé dans la
douleur de sa vie.



LES PAROLES ET LES ÉCRITS
selon l’adage populaire, les paroles s’envolent, les écrits restent. Mais les paroles marquent celui 
qui les reçoit et influencent son comportement, un discours devant un public conquis et préparé peut
avoir plus d’impact qu’un livre, surtout lorsqu’il est enregistré et que des extraits peuvent être 
diffusés. Un message oral utilise les moyens d’expression les plus convaincants en cherchant à 
marquer mais finalement il reste peu de chose après l’avoir terminé, sinon un environnement 
conquis ou critique. Alors l’écrit prend le relais d’une pensée donnée, il est formulé avec la forme et
la force des mots. Quand il est publié, il offre la puissance du verbe au service de l’humanité. Le 
livre est le témoin d’une période et d’une ligne littéraire affirmées qui succèdent à l’idée, ces 
fameuses idées qui remplissent à la fois l’écrit et l’oral et qui sont destinées à la postérité. La trace 
laissée sur le papier peut aussi entrer dans l’anonymat aussi bien que dans la célébrité, les 
spectateurs retiendront dans l’histoire de ces arts les moments forts aussi bien que les aveux de 
faiblesse, écrire ce qui est marquant permet de maintenir l’attachement à une opinion donnée.



L’ARTISTE DE VARIÉTÉS
Maman, j’ai réussi ma vie,
c’est mon petit doigt qui me l’a dit.
Pourtant tout était mal parti
et si j’avais l’air d’être un raté,
le sentiment d’être un damné
les choses se sont arrangées
car les gens ont lu mes écrits
et pour cela j’irai au paradis.
Non, ce n’est pas fini,
la notoriété ne fait que commencer
et pour conserver ma liberté
mon œuvre reste un secret
entre moi et mes lecteurs discrets.
j’aurais aimé être un chanteur
où à mes concerts les femmes
pleureraient leur sensibilité en bonheur.
Cela me donne la rage et la flamme
pour continuer à être célébré
à travers mon édition limitée.
Un jour vous pourrez
toucher mes cheveux
et sentir dans mes yeux
la joie de vous avoir divertis.
Oui, c’est un échange où j’ai appris
à respecter un public valeureux
qui a tout misé sur moi
pour rejeter le mal ténébreux
qui veut s’inviter sous les toits.



LE BŒUF AU VIN
Roland voulait faire un bourguignon au vin
alors il prépara la viande
et alla chercher une bouteille.
Pour voir si le vin était bon,
il s’en servit un verre
et comme il était délicieux
il décida que c’était malheureux
de gâcher ce précieux liquide.
Alors il alla chercher une autre bouteille
et commença à cuisiner.
Mais tout au long de la cuisson,
il se versait une bonne rasade
si bien qu’il était complètement bourré
et que le bœuf avait trop cuit,
il était totalement cramé.
Alors que sa femme arrivait,
elle le trouva endormi
alors sans un bruit elle sortit
des escalopes de dinde
et des pommes noisettes.
Mais la bouteille n’était pas finie,
elle se mit à boire elle aussi
et comme elle ne supportait pas l’alcool,
elle tomba de sommeil elle aussi.
Alors que leurs invités sonnèrent à la porte,
ni Roland ni sa femme ne répondirent,
il avaient évité de passer une soirée
avec des gens qu’ils n’aimaient pas
et comme ils avaient la gueule de bois,
ils prirent une aspirine pour tout repas.



L’AUDIOVISUEL
l’audiovisuel est devenu avec les jeux l’un des loisirs principaux. c’est un véritable secteur 
économique en plein boom qui pèse de plus en plus lourd en chiffre d’affaire car les gens n’ont 
jamais passé autant de temps devant les écrans. Du cinéma d’antan au replay sur ordinateur en 
passant par la télévision, du gramophone à la playlist en passant par la radio, l’histoire montre que 
les vecteurs de communication ont toujours suivi de près les progrès technologiques. A la fois art et 
industrie, les studios ont bien compris que ce filon est un véritable engouement de la société pour 
ces divertissements. Ils ont investi en masse sur les blockbusters et leurs stars, ces acteurs et 
chanteurs devenant les nouvelles idoles populaires. l’attente est telle que même les produits dérivés 
participent aux bénéfices du secteurs en déclinant toute une panoplie de produits et de services 
autour des succès qui font le bonheur de partenaires culturels. Cette mode passe alors les années 
pour devenir des tubes ou des films cultes qu’on regarde avec nostalgie. Attention, c’est le public 
qui choisit les succès et il ne suffit pas d’un bon casting pour faire un carton, il faut anticiper 
l’intérêt du public pour des sagas qui seront plébiscitées parce qu’elles rassemblent autour de 
valeurs communes ou innovent dans les effets spéciaux. Les légendes naissent et meurent et le 
monde continue de tourner autour de la vénération de ces monstres sacrés.



UNE JEUNE FILLE VOLONTAIRE
c’était une jeune fille
qui faisait les 400 coups
avec ses copains de banlieue,
des petits caïds malheureux
d’être les oubliés de la République.
c’était sa manière de dire à sa famille
qu’elle était mal dans sa peau,
ses parents en avaient marre
de sa crise d’adolescence.
Comme elle était douée à l’école
sans forcément beaucoup travailler,
elle passa son bac pro en hôtellerie,
elle avait même une mention.
Elle se calma dès qu’elle devint serveuse,
elle avait parfaitement conscience
qu’elle avait de la chance
de travailler dans un hôtel
pour clients fortunés.
Un jour un ancien de la cité
voulut venir la chercher,
le patron le renvoya,
elle se sentit reconnaissante
mais c’est quand elle eut son bébé
qu’elle devint vraiment femme,
elle avait pour son copain la flamme
des gens qui ont été sauvés
parce qu’ils ont trouvé la bonne moitié.
Elle voulait remercier la société
qui l’avait intégrée comme brebis égarée
alors elle s’investit dans une association
qui s’occupait des gens sans maison.

  LA LAINE FRANÇAISE 
la société "La Laine Française" était une jeune compagnie qui lançait sa marque "Ma Petite Brebis" 
de pulls et de foulards en laine dont la production était "Made in France". Elle achetait la laine aux 
éleveurs du Massif Central, puis assurait dans son site de production ultra-moderne de Villeurbanne 
le lavage, le cardage, la filature, la teinture, l'ourdissage, le tissage et le finissage de la laine ainsi 
achetée. alors les tissus partaient pour le site de Besançon qui assurait la confection des articles dans
la plus pure tradition. c'était du luxe à la française, alors la PME s'associa à une maison de haute 
couture pour écouler sa marchandise dans les boutiques spécialisées. elle vantait dans ses publicités 
la douceur et la qualité de ses produits finis ainsi que l'argument "fabriqué localement" sous-
entendant la moindre pollution dans l’optimisation transport et la fabrication pour des clients avertis
qui étaient ainsi conquis. Elle formait elle-même ses ouvriers en embauchant des seniors qui et des 
jeunes des banlieues, assurant ainsi le transfert de savoir-faire et se donnant l’image d’une 
entreprise sociale et familiale.



LA FIN DE LA BELLE EN FEU
mon ennemie a signé la défaite,
cette sorcière avait pris les traits
d’une charmante jeune fille
et telle une sirène m’attirait
vers les profondeurs de la terre.
j’étais à la fois méfiant et subjugué
et si j’avais succombé à sa beauté
quand la vie m’avais fait croiser
mon regard dans ses yeux de braise
ma légendaire timidité
n’avait pas réussi à en faire
la femme qui allait m’accompagner.
Heureusement, car c’est le diable
qui animait sa volonté de feu
elle voulait prendre le pouvoir à ma place
pour envahir de ses charmes
le monde jusqu’aux monts de glace.
Alors si aujourd’hui elle enlace
un serpent si venimeux
qu’ils sont des dangers tous les deux,
j’ai coupé de mon épée
la tête de l’animal
et j’ai percé le cœur
de cette chérie dont le bonheur
était d’étouffer l’humanité
le soir quand le mal l’avait transformée.
aujourd’hui elle a compris
que je ne serai plus séduit
par son corps délicieux,
oui, il n’y avait que les dieux
qui pouvaient m’aider à terrasser
ce démon monstrueux,
cette fille qui n’était attirée
que par l’argent sonnant et trébuchant,
je lui ai fait miroiter
des milles et des cents
puis je l’ai privée de cette richesse
qu’elle voulait me voler.
aujourd’hui c’est la liesse
d’une armée qui a douté
face à la puissance de l’ombre,
la honte d’une personnalité bien sombre.
Non, elle n’héritera pas de moi,
je ne suis pas près à partager
avec la danseuse de Lucifer
la gloire que j’ai acquise
qui fait souffler une légère brise,
à ses dépends elle a appris
qu’un Royaume ne se construit
ni dans la violence ni dans la guerre,
ni dans la haine ni dans la misère.



LES HÉROS
c’est un héros bien orgueilleux
qui utilise son pouvoir fabuleux
pour amuser les malheureux
et terrasser les monstres affreux.
Mais il doute d’arriver
à gagner cette guerre,
ce qui l’inquiète c’est la misère
que l’ennemi a orchestré.
Le démon a des armes calibrées
pour faire fuir les soldats de sa majesté,
il n’en reste plus qu’une poignée
de fidèles qui sont restés,
qui n’ont pas fui devant le diable.
Ils ont prié devant l’étable
où le petit Jésus est né,
ils ont ainsi juré fidélité au roi
et c’est cette armée qui va
aller au bout de la terre
chercher à éteindre le feu
que Lucifer a allumé.
Oui, ces soldats sont bien preux
mais au passage la libération
remplie les gens d’émotion
et quand le héros atteint la terre Sainte
il entend le murmure d’une plainte,
c’est la princesse qu’il doit délivrer.
Alors en sciant ses chaînes,
il lève d’un coup la peine
qui assombrissait la contrée,
les trompettes de la joie sonnent,
Dieu que la victoire est bonne,
c’est ce que les hommes vont célébrer.



POSSÉDÉE
le démon de la nuit
a pris le cerveau de la belle,
elle n’est plus responsable,
les loups garous ont envahi sa table.
Alors elle exprime sa noirceur,
qui la prive du bonheur,
dans la haine qu’elle répand
et que subissent les pauvres gens.
Elle aurait tant voulu être la lumière
mais au lieu de cela Lucifer
l’oblige à séduire les âmes saines
qu’elle attire en enfer.
Elle cherche à s’en sortirai,
pour cela il faut payer le diable,
et Dieu ne veut pas l’aider
car elle est irrécupérable.
Alors elle tente de voler l’argent
au palais du Temps.
Mais l’horloger en chef
refuse de lui donner les clefs
de la tour de l’église.
Quand sonne minuit,
il est trop tard pour elle,
les policiers la ligotent,
elle ne se débat même plus,
elle s’avoue vaincue.
Mais un maton sympa
lui donne l’élixir du roi,
d’un coup le feu cesse
et elle fond en larmes.
Mais le mal est fait,
on ne peut que l’enfermer
mais elle est en paix
avec sa propre personnalité.
Sa rage est dégoupillée
comme une grenade neutralisée,
elle va être bien traitée
car elle a rangé ses armées.
Le roi annonce la prospérité
et lève un toast à l’humanité,
les curés se mettent à prier
tandis que les héros sont congratulés.



LES NAINS ET LES GÉANTS
Les nains avaient passé
leur journée à couper du bois
mais quand ils revinrent
dans leur demeure,
les fenêtres étaient éventrées,
le mobilier gisait fracassé,
le service de table en argent
avait été volé.
Aussitôt ils accusèrent les géants,
leurs ennemis dans la contrée.
On reconnaissait
leurs traces de doigts
qu’ils avaient laissé.
Criant vengeance, les nains allèrent
vers les huttes des géants
et profitant de leur sommeil
firent rouler les tonneaux
du Bardel vers l’océan :
sans cet élixir qui leur donnait force,
les géants devenaient impuissants.
Alors les nains les réveillèrent,
quand ils constatèrent l’effraction,
les géants s’accusèrent mutuellement,
une bagarre eu lieu
et celui qui l’avait gagnée
devenait leur nouveau chef.
c’était un être stupide
qui fit exécuter des innocents,
le tonnelier en faisait partie,
c’était très embêtant pour les géants.
Alors ce serait la pénurie
et les géants outragés
quittèrent le pays
et se mirent à errer.
Les nains étaient libérés
alors il burent le Bardel
qu’ils avaient substitué
dans leur vaisselle
et retrouvèrent une taille normale.
Ils allèrent voir le roi des hommes
et furent décorés,
désormais ils constituaient
la garde royale rapprochée,
veillant à la sécurité
du pays qu’ils avaient pacifié.



PETER’S LOVES
Irina was a girl
who loved Peter,
but this guy
was in love with Petra.
So Irina decided
to disgust Petra
by telling her she was
the Peter’s girlfriend.
So Petra made love with Peter
and told it to Irina.
Irina was so angry
that the girls started 
to fight themselves.
Peter came back,
saying they were mad.
He told them
that they were not anymore
his friends
because the behaved
like children.
So he married Greta,
but he was unhappy
because she had no personality.
He came back to Irina
during sometimes
and then satisfied Petra.
One night, at a party,
Peter understood his pity
because the three girls 
who were invited
started to talk about him.
When they knew the truth,
they wanted to play with Peter,
they all reclaim a kiss,
and as he was running away,
each one stepped him
telling him he was a monster.
The girls became friends
and helped each other
to find the good guy to live with.



UN FOOTBALLEUR DANS LA TOURMENTE
Yann Saracola
était un joueur de football
à l’avenir prometteur.
Mais il fut connu
par la chronique judiciaire
car une jeune femme
se plaignit de viol.
l’homme était beau et célibataire,
il avoua qu’elle lui avait fait
une fellation de son plein gré.
Dans la presse à scandale,
la jeune femme disait
qu’ils avaient fait l’amour.
Alors on apprit du gynéco
qu’il n’y avait pas eu pénétration,
la femme était disqualifiée
et traitée de mythomane
car ce n’était pas la première fois
qu’elle se comportait ainsi
et que des hommes d’affaires
avaient subi le même traitement,
la payant pour ne pas révéler l’affaire.
l’opinion n’aimait pas les menteuses
alors cette fille en études d’économie
eut la suite malheureuse
en loupant son diplôme.
Le mouvement Metoo était déconcerté
d’en avoir fait une affaire de société.
Quant au footballeur,
il préféra devenir entraîneur,
il gagna des titres majeurs
et se maria avec une amie
qui avait toujours cru en lui.



LES CYCLES BOURSIERS
les marchés financiers n’obéissent pas qu’à la conjoncture économique internationale et à la santé 
comptable des entreprises, ils sont également sujets aux cycles économiques dus aux avancées 
technologiques. Quand une innovation majeure apparaît, elle créé de la croissance mais aussi un 
engouement démesuré dans lequel tout le monde veut s’engouffrer, créant une bulle spéculative sur 
des sociétés dont le business plan est mal ficelé. Avec le temps, les bénéfices des start-ups sont 
analysés et leur rentabilité fait douter. Alors il suffit d’un rien pour engager le krak boursier par 
manque de visibilité sur l’avenir des sociétés. La panique s’installe et tout le monde se met à 
vendre, quand la confiance disparaît alors la crise apparaît pour la simple et bonne raison qu’on a 
surévalué des entreprises non viables. Par contre, à la fin d’un cycle survivent les compagnies qui 
ont une vraie valeur ajoutée, alors diversifiez votre panier d’actions pour ne sélectionner que les 
innovations auxquelles vous croyez, ne suivez pas comme tout le monde les tendances boursières 
mais travaillez à analyser les basiques de ces futurs champions qui vous rendront riches, seuls les 
secteurs prometteurs permettent de faire la différence dans les salles des marchés où vous savez que
vous avez le risque de perdre autant que la possibilité de gagner. Il y a des valeurs sûres mais aussi 
de vraies opportunités à saisir, alors quand les cours vous paraissent favorables ou sous-évalués 
n’hésitez pas à investir sur des business solides que vous aurez détectés comme des leviers de 
croissance avérés.



LEÇONS DE CHOSES
j’ai le cerveau dans ma bite
mais je n’ai aucun con
qui peut la lever maintenant,
comme je suis un garçon,
ce sexe me démange,
il voudrait tant être pris
par des mains expertes
afin de le faire jouir.
Mais ce soir je suis seul
alors pour éjaculer
je prends le bout de mes doigts
et j’agite longuement mon hameçon.
Non, je ne suis pas un pauvre type
mais les femmes me rendent timide,
alors j’ai le plaisir solitaire
car cela fait longtemps
que je n’ai pas touché
un bon fessier.
Alors la nuit je rêve
que je tâte des seins
et que les filles se laissent faire
quand je les prends en levrette.
j’ai trop regardé de films pornos
c’était mon éducation sexuelle,
car ce n’est pas à l’école
que j’ai appris les cours de baise.
La leçon du vagin
m’a été donnée par une fille facile
que j’ai sauvagement prise,
désolé on n’est pas à l’église.
Mais si on parlait un peu d’amour,
au lieu des pulsions fatales,
l’homme et la femme
vivraient ensemble l’extase
et on mettrait au chômage
les filles de joie volages.



LE COOKIE
Mon cœur est un cookie tout mou,
il attend la femme de sa vie,
mais elle se fait attendre
alors pour patienter,
il se fait déguster au goûter
par l’amour pour sa famille.
Il a tellement d’affection à partager
qu’il ne cesse de donner.
Ce biscuit est le pain du Christ
que même les ours mal léchés
n’ont pas le droit de manger.
Il reste un bout de gâteau
pour cette fille d’un soir,
mais elle veut tout avaler
alors je l’ai arrêtée
puis je l’ai renvoyée.
Car je tiens à rester en vie,
j’ai besoin de mon cœur
pour éviter les malheurs
et si l’existence se met à dévorer
mon petit pain d’épice,
il ne restera plus grand-chose
à donner à mon fils.
Alors je prie pour être épargné,
Dieu seul sait où je vais aller,
le commerçant veut vendre 
ses cakes au marché,
alors moi je ne vais plus marcher
car je n’aurai plus personne à aimer.
Les pépites de chocolat
et les copeaux de noisettes
mélangés avec de la farine et des œufs,
voici la recette parfaite
pour passer la nouvelle année,
faites donc une bûche ou une galette
mais épargnez mon cookie,
c’est ainsi que mon petit bonhomme
qui a été trop cuit par la vie
va prendre sa retraite 
dans la boîte à gâteaux sur l’étagère
de l’armoire de grand-mère.



LA PASSION D’UN ARTISTE
la litanie des mots
ne s’arrêtera pas aussitôt,
le poète a tant de maux
à coucher sur le papier,
sa souffrance est immense,
il ne sait pas à qui la donner.
Mais de son verbe intense
il arrive à l’ivresse,
il parle de tigresses
pour évoquer les femmes.
c’est qu’il éprouve la flamme
d’un amour incandescent,
il voudrait être puissant
pour satisfaire le désir naissant.
Mais il reste dans son coin,
et le sexe féminin
le regarde de loin,
après tout il n’est
qu’un joueur de pipeau
qui attend pour le jour d’après
des salves de bravos.
Mais personne n’applaudit,
il se sent seul dans sa vie
tandis que son meilleur ennemi
a des salles bien remplies.
Il se dit qu’il n’y a pas de justice
quand d’un coup la gloire
annonce ses prémices,
il est invité à chanter
devant la cour du roi,
les spectateurs sont conquis
ils vont vénérer
celui qui a construit
cet univers rare
où l’artiste décrit
le château comme l’étable,
la maison du petit Jésus.
Les convives se mettent à table,
leur plaisir est désormais mû
par cette exceptionnelle description
des scènes de la Passion.



LA PRINCESSE DU PEUPLE
C’était la princesse Meigener,
épouse du roi de Salingua,
un petit pays prospère
situé au bord de la mer.
Le roi avait épousé
cette beauté fabuleuse
qui avait été chanteuse.
Star heureuse,
elle était auteur
de nombreux succès
mais au palais elle s’ennuyait.
Ses obligations royales l’embêtaient,
alors elle se mit à faire la fête
et commença à boire.
Son mari lui permit alors
pour oublier la bouteille
de remonter sur scène.
Elle sortit un album,
le plus beau qu’il soit,
elle l’avait écrit avec un musicien
qui lui fit consommer du shit.
Un soir, après un spectacle,
alors qu’elle était complètement droguée,
ils firent l’amour dans sa loge.
Prise de remord
et redoutant les journaux à scandales,
la princesse prit sa voiture
conduisant si vite que sur la corniche,
elle eut un accident.
Elle était paralysée des jambes,
la presse se tut sur la vérité
car la princesse était dévastée
sur son lit d’hôpital.
Plus tard elle aurait un bébé,
pour l’heure le roi continua de l’aimer
car elle s’était entraînée
pour les jeux paralympiques,
sa médaille d’or au 100 mètres fauteuil
était sa plus belle victoire sur la vie,
le peuple ébahi par tant de volonté
fit de de sa princesse préférée
la reine des handicapés.



LE JOURNAL BOURSE ET CAPITAL
un riche industriel avait créé le journal « Bourse et Capital » qui était un hebdomadaire centré sur 
les entreprises et la macroéconomie. Des compagnies, il donnait une description succincte des 
process de production et des produits vendus avec des photos, détaillait l’activité, annonçait la 
cotation en cours et les perspectives d’avenir, le volume d’affaires sur plusieurs années, les 
possibilités de développement, la stratégie des directions, les tendances du secteur, etc... Le but était
de fournir aux investisseurs les détails de toutes les entreprises cotées à travers des interviews, des 
reportages et des fiches. Sur l’analyse politique et économique, il s’agissait d’informer au plus large
des opportunités et des risques. Le journal donnait alors la parole aux spécialistes financiers qui 
donnaient leurs tops et leurs flops. Un tableau récapitulatif de quelques pages donnait les chiffres 
importants à retenir. l’édition était multilingue, mondiale et s’intéressait aux principales bourses. Le 
but du journal était de sensibiliser le grand public pour qu’il investisse à la bourse son capital en 
connaissance de cause des bénéfices et risques attendus. Le relais du journal papier était repris sur 
son site internet où étaient détaillés tous les chiffres et toutes les fiches entreprise de façon agréable 
et didactique avec des graphiques et des photos.



L’ESPOIR DE LA MER
j’ai la sinistrose dans les chaussettes,
je n’ai plus envie d’avancer,
à quoi bon aller de l’avant
quand le temps présent est mauvais.
Les vents ont beau souffler dans les voiles,
mon bateau reste immobilisé,
ce n’est pas faute de volonté
mais ma destinée ne veut pas se réaliser.
Alors comme le capitaine Haddock j’éructe
de mille jurons et onomatopées
mais plus je râle plus l’horizon s’éloigne.
Puis la tempête se lève,
je ne vois même plus les points cardinaux,
tous mes repères ont disparu
tandis que le monstre marin est apparu.
En plus il faut se battre contre des dragons,
décidément on ne m’avait pas prévenu,
quand j’ai pris la mer
qui depuis s’est mise en colère,
de tous ces dangers encourus.
Pour survivre je vires de bord comme je peux,
comme mes marins ne sont pas peureux,
ils manœuvrent dans la Grand Bleue,
et moi en me rappelant de souvenirs heureux,
je vois apparaître tel un songe une belle,
comme ses yeux de sirène m’ensorcellent
et comme je ne suis pas un gueux,
nous allons finir ensemble tous les deux.



BONNE ANNÉE
Je vous souhaite une belle année,
pleine de bonheur, d’amour et de santé,
que vous soyez jeunes ou âgés,
vous êtes arrivés jusque là,
alors vous pourrez dire
que vous avez franchi le pas.
Ceux qui vont médire
que leur situation 
ne s’est pas améliorée
devront eux-même se remuer
car les étoiles
ne tombent pas du ciel.
c’est donc un réel encouragement
à aller de l’avant
que je lance pour le nouvel an,
c’est vous qui irez chercher
la fortune en ville ou dans les prés.
Bien sûr, ce n’est qu’un symbole
mais pour ceux qui en ont ras-le-bol,
c’est un nouveau départ
peut-être la joie arrivera sans retard..
à part cela prenez soin
de vos proches, de vos gamins,
ce n’est pas le moment de démissionner
même si vous avez des difficultés,
la société est là pour vous aider.
Pensez à ce que vous tenez
et à ce que vous voulez aller chercher.
Les temps sont bien difficiles,
l’avenir est tout sauf docile
mais quand vous ferez un vœux,
il sera exhaussé vous serez heureux.
Oui, je vous souhaite le bonheur
et même si l’horloge avance l’heure,
vous avez l’âge qu’il faut
pour soigner tous vos maux,
ainsi vous viendront les mots
qui mettront dans votre vie de la douceur.



PEACE AND LOVE
my little girlfriend,
I am fed up to be with you,
I would like to go away,
because you fled the house.
We have for link anymore
just this remembering
that we loved each other.
This love is far for me,
now you are just a friend.
The gap broke my love,
my darling this is finished,
telle our child boy
that I will never come back.
I am locked in my life
and I wish a future
where you are not.
Me, king of the earth
tell the world I am alone,
you can understand my wife
must disappear of my life,
I will marry a woman
who can support me,
I am like a bear
wanting his female,
hunting during the war
the armies of his sweetheart.
This is a great tragedy
where I choose victory
for my country.
You, my little girlfriend,
you cannot anymore
share the line with me,
I am not disposed
to satisfy your wishes,
I believe in me
to conquest these lands
where you burnt houses,
where you killed poor people,
at least I can’t let you do it,
you are the woman
who welcomed the devil,
I will switch you off
for the eternity of peace.



LE PUGILAT PUBLIC
les journaux à scandale font des dégâts irréversibles sur les personnalités montrées du doigt, 
dévoilant des éléments qu’il aurait fallu garder privés. Car chacun a le droit à son jardin secret, le 
droit d’être à l’aise dans la société sans être interpellé. Les gens veulent connaître ceux à qui ils font
confiance, est-ce une raison pour tout saccager ? Le pire est à venir avec les réseaux sociaux, 
chacun peut insulter son voisin et être repris en chœur par les médias. La vie publique devient donc 
un pugilat pour des gens non formés à sa férocité. Bien sûr, on peut critiquer l’action politique, c’est
la liberté d’expression de la République, mais les attaques deviennent si dures que même les 
surhommes peuvent faillir. La société est-elle devenue si méchante qu’elle peut se permettre de 
mettre en danger la vie de citoyens fragiles ? Faut-il se méfier des journalistes qui cherchent un 
scoop dévastateur pour faire de l’audience ? Ils font leur boulot mais les opposants en profitent 
aussitôt pour prendre la parole et démonter tout ce que les autres ont construit. La bataille de la 
communication a commencé et ce sont les plus aguerris qui vont gagner, toute hiérarchie est 
éliminée dans cette société numérique de l’immédiateté.



DES ALIMENTS DANS L’ESPACE
c’était un concombre qui voulait aller dans l’espace. Il passa avec succès les tests de la NASA et 
s’entraîna intensément avec une tomate, un thon et un paquet de riz. Ils suèrent tellement qu’ils en 
perdirent de l’eau. Le jour du lancement, ils furent placés dans leur carton au fond de la fusée. Le tir
se déroulait parfaitement bien quand l’engin dévia de trajectoire. Le concombre fit un effort 
démesuré contre la poussée pour aller de son bout appuyer sur le bon bouton pour rectifier la route. 
Arrivés à la station spatiale, les astronautes débarquèrent et ouvrirent le carton. Ils se réjouirent de 
manger cette salade mais le thon leur dit qu’ils faisaient partie de la mission pour une sortie dans 
l’espace. Ils la firent une semaine plus tard. La tomate ratatinée ne put y participer et le paquet de 
riz déchiré essayait de rassembler ses grains volant par l’absence d’apesanteur. Alors le concombre 
et le thon enfilèrent leur combinaison et sortirent de l’ISS, là où personne n’avait la dextérité pour 
intervenir dans un coin. Il fallait couper un fil sur deux mais le concombre ne voyait rien, alors le 
thon lui indiqua lequel sectionner sinon la station spatiale allait exploser. Ils rentrèrent alors dans la 
station et firent une série d’expériences pour étudier le comportement de la nourriture dans 
l’espace : la tomate étudiait un jus concentré survitaminé et explosif qui empêchait le sommeil. Le 
paquet de riz prit une douche pour étudier le comportement de son gonflement. Le thon étudiait les 
ondulations de son corps dans l’apesanteur tandis que le concombre étudiait la déformation des 
matériaux, c’est-à-dire son corps, avant rupture. Alors ils redescendirent sur terre et un grain de riz 
permit de bloquer le manche en panne pour réussir l’atterrissage dans les steps de l’Asie Centrale. 
Ils furent libérés en héros pour tous leurs travaux devant un jardin où les légumes célébrèrent leurs 
héros.



MON PETIT JARDIN SECRET
c’est un petit jardin secret
où poussent mes fleurs
et mes légumes
à l’ombre d’arbres fruitiers.
Tout cela est si bonhomme
qu’on voudrait le piller
mais je refuse 
d’en donner les clés.
Car il n’appartient qu’à moi
de livrer ma vie privée,
déjà les goinfres
ne cessent de baver
sur les bénéfices
qu’ils pourraient en tirer.
Ces effrontés devraient savoir
qu’on ne plaisante pas
avec ce qui relève de l’intime,
l’impolitesse n’est pas permise
là où chacun à ses libertés.
Le tribunal a décidé de les punir
car le commerce des sentiments
est répréhensible devant la loi.
Alors je deviens tranquille,
la nature va grandir
à l’abri des regards indiscrets
et je donnerai à manger
à ceux qui l’ont mérité.
j’invite des gens humble
à partager ce repas du potager,
j’y ai mis toute ma personnalité
et ils trouvent ce qu’ils goûtent
comme une cuisine raffinée.
Ils font taire les mauvaises langues,
celles qui veulent abuser
sur ma notoriété,
en confirmant que je sais parfaitement
me débrouiller sans papa-maman.
Je peux compter sur mon expérience
de la vie publique
pour être une star de variétés
se livrant à l’exercice de style
de ne dévoiler dans son art
que ce qui peut être étalé
et je ferme les écoutilles
pour empêcher les fuites,
selon ma volonté
on me laisse tranquille
dans mon petit bout de pré.



PLANTER L’AVENIR
« il est vain, si l’on plante un chêne, d’espérer s’abriter bientôt sous son feuillage »

Saint Exupéry

Le monde ne s’est pas fait en un jour et ce sont les visionnaires qui l’ont pérennisé tandis que le 
consumérisme et l’âpreté l’ont détruit. Dans la sphère de l’immédiateté, les hommes posent des 
rustines sur le plus pressé sans songer aux générations futures. Personne n’est vraiment fautif, c’est 
une responsabilité commune qui a caché les yeux de l’homme avec des œillères. Or il faut regarder 
le danger dès maintenant car il faut du temps pour concrétiser une action politique, sociale ou 
environnementale. C’est surtout qu’il faut planter des actions de qualité, l’amateurisme de la société
ne va pas faire germer les solutions idéales pour que nos enfants en retirent des bénéfices. Il faudrait
agir dès maintenant et ainsi ils pourraient s’abriter plus tard non pas dans un monde plein de 
dangers mais sous l’ombrage plein d’espoir que nous leurs aurons créé comme héritage. 
Aujourd’hui les arbres que nous plantons ne sont pas assez solides pour renverser la tendance, le 
legs est bien pollué et le vieux chêne est malade, il est grand temps de semer un nouveau gland. 
Mais personne n’a la solution miracle pour imaginer un avenir solide, il manque des personnalités 
capables de mener la terre des hommes en commençant véritablement l’action, un plant que 
l’humanité pourra arroser et entretenir durablement, ce chêne sera alors à la fois le symbole et la 
base de l’ingéniosité de l’humanité à survivre à cette hypothèse de fin des temps. Elle n’est pas 
programmée mais il faudra travailler durement pour éviter un embrasement total et général de 
l’habitat et des relations humaines, le tonnerre a déjà frappé et l’arbre a pris feu, prier Dieu ne 
suffira pas pour arranger une situation dont nous sommes à l’origine et pour laquelle les 
intellectuels imaginent des actions. Celles-ci sont bien timides et c’est un véritable plan d’ensemble 
qu’il faut imaginer, oui Saint-Exupéry aurait voulu nous voir planter une forêt de chênes pour que 
du passé s’invente un futur, l’ouverture de la symphonie des prés qu’un musicien de génie aurait 
composée.



LES ADIEUX LITTÉRAIRES
Amis lecteurs, je vous fais mes adieux littéraires, il n’y aura plus de nouveautés à la rentrée du 
nouvel an. Je considère que j’ai fait le tour de la question, après toutes ces années à réfléchir et à 
écrire, continuer serait tourner en rond autour de sujets déjà traités. Sans inspiration et plutôt que de 
me répéter, je préfère me taire que de faire de la mauvaise qualité, je veux rester sur ces bonnes 
impressions où l’innovation de ma plume a créé mon succès et où mes théories ont eu une écoute 
avertie. Mais à votre tour vous pouvez réfléchir en écrivant, c’est une forme de méditation qui met 
les idées en ordre, il vous suffit d’une question pour coucher sur le papier vos interrogations. La 
contemplation du monde nécessite un peu de dextérité mais chacun a en lui les qualités et les 
ressources nécessaires pour appréhender mon œuvre et la commenter. Quant à moi, je me tourne 
vers la création informatique d’une application, je veux devenir chef d’entreprise. Comme vous 
avez du le lire, j’ai de la passion pour l’économie et je veux gagner de l’argent grâce à mon activité. 
Alors je mets mon génie sur un logiciel de programmation et une base de données, ce sont de 
nouveaux objectifs que je me suis donnés pour continuer à stimuler mon intelligence, cela me donne
la force d’aller plus loin chercher vers les étoiles mon salut terrien. Ce n’est pas facile de changer 
d’activité, je m’étais habitué à la facilité de produire des articles, poèmes, reportages, histoires, 
sachez que c’est dans la douleur que les plus beaux mots sont sortis, maintenant je me mets à l’abri 
de la critique pour me consacrer à ma vie privée, mon public pourra toujours m’honorer en se 
rappelant de ce que j’ai publié. J’espère qu’il retiendra pour la postérité mes livres, c’est mon bébé 
littéraire que je viens d’abandonner car il est capable de se débrouiller tout seul pour avancer, ce 
grand garçon qui m’a occupé pendant des années en est rendu à séduire les belles, comme il est 
autonome et bien entouré par des passionnés, il continuera tout seul sa destinée.



LES SANGLOTS DÉCHIRANTS
Les sanglots monotones des adieux déchirants n’arrêtent pas de monter dans les airs. Je pleure la 
puissance de mes mots pour évacuer mes maux et tous ceux de la terre. j’espère que vous ferez bon 
usage de mes écrits comme héritage car c’est ce qu’il restera de moi. La plume me démange pour 
continuer le chemin, notre chemin commun fait de rires et de larmes. j’ai pris les armes et je les 
repose maintenant, il est grand temps de passer à autre chose, quand on est au sommet il faut rester 
humble même si on est le roi du monde, j’ai en projet d’autres activités pour rester en haut de la 
société, car je prétends avant tout découvrir des routes où personne n’est allé, anticipant ou suivant 
les tendances de la société. Comme beaucoup d’artistes j’ai pris du plaisir, c’est une joie immense 
que de se montrer en public mais il faut rester pudique alors j’ai décidé d’arrêter l’écriture. c’est 
douloureux pour moi d’abandonner mon crayon mais il n’y a pas le choix pour garder la raison.le 
feu qui m’a animé était de chuchoter ou au contraire crier mes pensées, en explorant ciel, terre et 
mer je me suis étonné à sensibiliser mes lecteurs à mes centres d’intérêt, ils sont très larges c’est 
pour cela que j’ai mis le temps, écrivant en marge de la société avec une total liberté. Quand j’ai 
commencé à publier, je ne savais pas la montagne dont j’allais accoucher, cette œuvre monumentale
me dépasse largement, mais maintenant la manœuvre que j’ai entamée est de se retirer dans la paix 
et la bonne humeur, ça y est, l’heure a sonné, je dois m’arrêter de communiquer avec vous, le 
silence radio s’installera aussitôt que j’aurai posé ce stylo, j’allonge les phrases sur la fin de ma 
mission pour faire durer le plaisir mais cette fois-ci il faut dire c’est la conclusion.



LES ROIS MAGES SONT ARRIVES
Les Rois Mages sont arrivés,
un peu tard il faut dire
mais il faut leur pardonner
car ils avaient une longue distance
à parcourir.
Mais ils n’ont pas été déçus
car ils ont vu le petit Jésus,
les cadeaux avaient été déballés
mais les leurs étaient
encore plus beaux,
imaginez un gamin
qui reçoit un tel butin,
de l’or, de la myrrhe et de l’encens.
Alors au milieu des moutons
ils se mirent à chanter
et depuis cette tradition
a perduré jusqu’à nous.
Les Rois Mages dirent partout
que c’était la fête,
et tous avaient dans la tête
la chanson de la Nativité
qui fit fuir le diable,
Oui dans cette étable
régnait une odeur de sainteté.



JE REVIENS SUR LES PLANCHES
chers amis lecteurs, j’allais vous abandonner quand j’ai été pris de remords de vous laisser. Je vous 
promets donc pour la nouvelle année de nouveaux textes, cette résolution est sans conditions quand 
j’ai vu l’effet de me taire. Mais si vous pouviez œuvrer pour arranger ma situation, cela me 
permettrait d’écrire avec la richesse en ligne de mire. Vous aviez l’air perdus et je ne pouvais pas 
vous mettre à la rue des idées, je vais continuer de créer, j’espère que vous apprécierez ce geste. 
Faire mes adieux n’est plus d’actualité car je me serais perdu moi et mes armées, je voulais me 
reposer et ne plus torturer ma tête, c’est fichu pour la retraite dorée. Mais c’est la fête quand je 
publie alors je vous ravies et pardonnez-moi d’être égoïste mais je voulais être sur la piste des gens 
fortunés. Maintenant tout est rentré dans l’ordre alors profitez bien, je vais faire l’artiste pour votre 
plaisir mais aussi pour le mien



DES SANTONS BIEN DÉLURÉS
C’est la foire d’empoigne
chez les santons de Provence,
c’est à qui arrivera le premier
car il paraît que le petit Jésus est né.
Les bergers à côté
sont arrivés les premiers
puis suivent le boulanger,
le pain tout juste levé,
le meunier dormais,
il a pris du retard
tout comme les petits vieux
qui marchent à petits pas.
La marchande d’ail
et la belle lavandière
offrent un présent,
alors tous font un cadeau
selon leur métier.
Mais voici que sitôt arrivés
le voleur et le chasseur se battent,
les amoureux réclament la paix.
Le maire fait l’acte de naissance,
tandis que le curé récite ses cantiques
et invite tout le monde à prier.
Alors l’ensemble de la communauté
fait la fête au son du tambourinaire.
Le vigneron propose un verre
Mais voici que le rémouleur
se remet au travail.
la marchande de légumes
des quatre saisons
en profite pour vendre 
sa marchandise,
les affaires sont reprises
dans ce village de Provence
et le pêcheur dit au-revoir
pour retourner sur sa barque.
La fileuse demande aux bergers
de la laine contre rétribution,
on ne plaisante avec l’argent
au pays des chevaux et des taureaux,
alors seuls les enfants
prennent le temps
d’admirer la Nativité.



UNE AMIE EMBARRASSANTE
c’était ma meilleure amie,
la confidente de tous mes délires
mais après ce qu’elle m’a fait
maintenant c’est une étrangère.
Car depuis elle m’a chargé,
elle a changé de caractère
car à l’école elle a appris l’argent
et maintenant à mes dépens
elle fait le commerce de mes sentiments.
Depuis que nous nous sommes quittés
un fossé nous sépare,
mais je sens encore sa présence
me menant à la désespérance.
Je voudrais l’oublier
mais elle me rappelle
à ses bons souvenirs
en me posant une planche savonneuse,
reflet de sa personnalité malheureuse,
alors s’il vous plaît, arrêtez-la
dans cet esprit de nuisance.
Ce n’est pas parce que
j’ai succombé à ses charmes
que toute ma vie je dois
en payer le prix des larmes.



BONNE ET HEUREUSE ANNÉE
Je vous souhaite
une bonne et merveilleuse année,
que la bienveillance soit avec vous,
en ce jour de l’an.
Les peuples doivent avoir
des résolutions heureuses
pour retrouver le chemin
de la prospérité.
Mettez de côté 
vos misérables divisions,
le temps est à l’union,
on doit pouvoir vivre ensemble
Dans la paix et la joie,
je vous souhaite la santé
surtout à ceux qui sont malades
où qui ont passé le réveillon
à l’hôpital.
Effacer ces images malheureuses
qui effraient la terre
sera notre combat,
il faut prendre au sérieux
ces envies de libertés.
Alors nous passerons
notre temps à dessiner
le monde de demain,
oui, il faut se prendre en main
dès maintenant
pour continuer à voir
les étoiles briller à notre balcon
et par la fenêtre de notre maison,
comme nous sommes au chaud
nous penserons aux sans-abris,
ceux qui ont faim
ont le droit au bonheur aussi.



UN MALAISE SUR UN PLATEAU TÉLÉ
C’était la championne
d’un jeu télévisé
qui remettait son titre
en jeu tous les soirs.
Mais devant l’émotion
d’avoir gagné la cagnotte,
elle fit un malaise en direct.
Les secours arrivèrent
et le médecin lui interdit
de continuer sur le plateau.
La maladie était sérieuse,
elle fut opérée du cœur
et comme elle était sauvée
elle donna tous ses gains
à l’opération pièces jaunes.
Ne pouvant plus travailler
elle devint la porte-parole
de l’association.
Elle demanda alors
à son animateur de télé préféré
de faire jouer des enfants malades
avec leurs stars préférées
à la version pour jeunes.
cela ferait rêver les téléspectateurs
alors le présentateur
répondit favorablement
à la proposition.
L’émission fit un carton,
depuis on invite régulièrement
de petits handicapés à la télé,
cela fait partie
de la dé-stigmatisation
de la maladie
et en plus cela fait de la publicité
aux associations caritatives.



ÇA SUFFIT
chers opposants,
il va falloir cesser
de nous assaillir,
car vous êtes en train
de nous détruire
nous ne sommes pas
les responsables
de vos problèmes,
si vous en avez
allez toquer à la porte
de celui qui vous fait du mal.
Vous brisez notre belle union,
c’est une guerre immonde
que vous nous faites,
nous on veut simplement
vivre dans le calme et la paix
sans à avoir à lutter
contre votre bêtise.
Nous avons souffert
au-delà de nos limites,
à un moment le public
remarquera bien
que vous êtes des monstres.
Chez vous, des têtes doivent tomber,
jusque-là on a résisté
devant la fatalité
mais là ce n’est plus possible
de nous regarder sans agir,
il faut cesser cette parodie misérable
de justice populaire,
l’amour n’est pas une raison
pour venir nous épier
dans notre vie privée,
si cela vous intéresse tant,
cessez de nous harceler
et tuez les bons ennemis
car nous servons la patrie
et vous devez nous respecter.



J’ÉCRIS
j’ai passé mon temps
à former les jeunes générations,
c’est la seule mission
pour laquelle je vais de l’avant.
j’ai été formé à l’informatique
mais ce qui est problématique,
c’est que je n’ai pas de boulot.
Alors j’ai embarqué dans mon bateau
tous ces lecteurs, tous ces badauds
et pour eux j’écris
l’histoire et la philosophie.
Mais je ne suis pas à l’abri
de la rançon du succès
et c’est comme si je souffrais
dans ma chair intérieure
quand je raconte le bonheur.
Je souffre du manque de reconnaissance
car le monde prend de l’aisance
et oublie de me remercier,
alors ma seule volonté
c’est que vous préleviez les essences
pour me faciliter l’existence.
Alors avec mes mots
j’aurai trouvé un écho
et les plus vieux en mal d’enfance
pourront partir en vacances
en marquant ainsi la fin de leur errance.



THE AWARENESS FOR NATURE
wildlife will desappear,
it is in danger
and we do nothing,
yes, we are responsible
of the killing
of Mother Nature.
Each one pollutes
thinking he is alone
thinking that is car
is nothing in the overall.
This is the war of energy
and industrial factories
must change their habits,
so you can pressure
buying ecofriendly things,
your consumer’s duty
is to control the origin
and the way is made
what you want to consume.
With new technologies,
this will be possible,
with a smartphone
you will be able
to be confident
in what is in marketplace,
green activists will be kings
to tell the population
who is right, who is wrong
with pollution,
So the capitalism will move
to a new code of ethics.
The scientists will put the data
and everybody will be able
to select the issues
that preserve the environment.
Children are the young generations
who will teach to their parents
how to behave
for the fauna and the flora,
for the climatic changes,
for the burning all wildfires,
and for ice melting.
that’s the beginning
of a violent wake-up call,
it is necessary to push
men and women for action
in the battle for the earth.



EMMANUEL, QUE FAIS-TU ?
Emmanuel, que faisais-tu
pendant que je cherchais
à unifier le pays ?
Toi, avec tes réformes,
tu divises les français,
ils sont dans la rue
car tu n’as pas pensé
à remercier ceux qui ont bossé.
La France en a marre
de ton inflexibilité,
ton plan sur les retraites
n’est pas populaire,
tu ne feras que précariser
des populations déjà touchées.
Alors malgré tes sensibilités,
tu n’as pas changé de côté,
tu es le président des riches
qui t’ont sans doute aidé
à arriver au pouvoir.
Alors je te le dis,
j’en ai marre d’attendre
un geste de toi,
au lieu de penser à nous,
tu as voulu nous spolier,
moi et ma famille sont fatigués
parce que tu nous épuises
alors nous allons nous opposer
à te voir manipuler 
le monde à ta guise.



LE BRAQUEUR
c’était un grand bandit spécialisé dans le vol de bijouteries. Il avait toujours le même mode 
opératoire : une voiture bélier brisait la vitrine et il s’enfuyait avec le butin. Mais un jour, il fut 
coursé par la police et arrêté. Jugé et mis en prison pour un certain temps, il ne supportait pas 
l’isolement alors sa femme organisa son évasion. Elle prit en otage un hélicoptère et le délivra, on 
perdit ainsi sa trace car il était bien planqué. Mais on sut qu’il avait recommencé à braquer car on 
avait retrouvé ses empreintes digitales sur un nouveau casse dans le Sud du pays. Alors la police 
questionna ses indics dans cette région et on put prévoir son prochain coup : cette fois-ci la police 
l’attendait pour mettre le grappin dessus mais au moment où il s’enfuyait des coups de feu furent 
échangés et il fut tué d’une balle dans le cœur. Cette nouvelle fit la une des journaux car ses 
complices capturés indiquèrent à la police où le butin faramineux était planqué.



LE LION ET LE DRAGON 
Le lion a rugi 
et le dragon a fumé, 
c'est le nouvel an 
de tous les dangers. 
le peuple proteste 
et le pouvoir a peur 
alors s'installe la violence 
où les peuples dans l'errance 
annoncent qu'ils ne veulent plus 
être pris pour des pigeons. 
la révolte est mondiale, 
les faibles promesses 
ne vont pas arrêter 
ce mouvement grandissant, 
certains réclament la considération, 
d'autres la liberté ou l'égalité 
mais ils ne veulent plus 
faire de concessions, 
ils font les lois dans les rues, 
c'est la nouvelle démocratie directe. 
car ils s'organisent sur internet, 
ils demandent une autre façon 
de faire de la politique, 
ils ne veulent plus de corruption 
mais demandent à leurs dirigeants 
un esprit pratique. 
ce n'est pas la révolution 
mais le réseau est l'outil 
pour se faire rencontrer 
ceux qui veulent 
changer la société. 
les rois et présidents 
devront s'habituer à ces mouvements, 
il est fini le temps 
où le peuple était le mouton 
et se taisait au nom de la nation 
devant les gouvernement 



READY FOR YOU 

La société "Ready for you" était spécialisée dans le commerce de prêt à porter adapté à la 
morphologie du client. Elle plaça dans les grandes villes une cabine fermée qui scannait vos formes 
à nu en 3D des pieds à la tête. elle avait pour cela acheté une petite société qui possédait la 
technologie pour les pieds et l'avait adaptée au corps entier. ensuite, elle avait constitué un catalogue
complet de références que vous pouviez acheter sur internet selon vos données. Dans sa publicité 
elle vantait qu'elle fournissait la tenue idéale en faisant miroiter au luxe du sur-mesure à prix 
réduits. les délais étaient raccourcis par la sous-traitance locale qui réduisait les délais 
d'acheminement et les prix de transport. elle disposait de gigantesques entrepôts automatisés qui 
ajustaient leurs stocks selon un algorithme d'intelligence artificielle très développé. à l'heure 
actuelle, la société étudie le scan à la maison grâce au portable dernière génération. Celui-ci 
permettrait de scanner le visage en couleur pour acheter des cosmétiques et un scanner serait même 
adapté aux professionnels du bâtiment, des cuisines aux meubles, de la décoration aux portes et 
fenêtres. Plus tard elle étudierait la modernisation d'usines en scannant des bâtiments pour avoir 
accès à un catalogue de machines à installer.



LE CAMION DE POMPIERS
c’était un beau camion de pompiers
qui allait éteindre les incendies
quand la nature flambait la vie.
Un jour, pimpon, pimpon, c’était chez Louis
que la maison s’était mise à brûler.
n’écoutant que son courage
le camion sortit la grande échelle
pour aller chercher Louis à l’étage
puis il s’attaqua à arroser le feu
de ses lances à incendie dressées vers le ciel.
En fait, Louis était un enfant
qui jouait avec ses petits Playmobiles
mais il s’inspirait des feux
qu’il voyait à la télévision
pour laisser cours à son imagination.
il créait des scènes où ses voitures
prenaient vie dans des scénarios
plus vrais que la réalité
et quand la mère de Louis
l’invitait à aller manger,
il rangeait bien soigneusement
son camion de pompiers
dans son garage attitré
à côté de l’ambulance
en attendant la prochaine urgence.



UN EFFET MAGIQUE SPÉCIAL
le boulanger avait mis dans son pain
de la poudre de Pendilla,
une feuille d’arbre tropical
bien connue par les indigènes.
Ceux qui en consommèrent
furent littéralement dopés :
les amoureux firent l’amour dix fois,
l’artiste écrivit trois bouquins
pour le prix d’un,
l’ouvrier enchaînait
les pièces à usiner,
même le maire fit un discours
si long que tout le monde s’endormit.
Mais quand l’effet était fini,
on se mettait à hiverner,
si bien qu’on perdait
la moitié de l’année.
c’est ainsi que le maire, l’ouvrier, 
les amoureux et l’artiste
réclamèrent au boulanger
l’antidote au Pendilla.
Celui-ci mit alors dans sa brioche
de l’extrait de fleur d’oranger,
le goût était délicieux
et ces consommateurs retrouvèrent
des facultés normales,
les amoureux firent un bébé,
l’artiste écrivit son chef d’œuvre,
le maire fut réélu 
et l’ouvrier devint chef d’équipe.
Tout était rentré dans l’ordre
mais il restait un peu de Pendilla
alors le boulanger 
en mit dans son assiette
et en avala pour se reposer.



LE RAID AÉRIEN
le chef des armées du dictateur a été tué dans un pays étranger par un raid aérien. Mais que faisait-il
ailleurs, cherchait-il à étendre le conflit dans la région entière ? Il faut savoir qu’il a fait exécuter 
par ses hommes des soldats de l’armée de la libération, celle-ci est maintenant libre de faire exercer 
la paix, elle a les mains libres pour faire pression pour ligoter le pays agresseur par la communauté 
internationale, le monde n’a plus peur de cette poudrière qui allait exploser à sa face. Sans son 
commandant suprême, le pays doit cesser l’enrichissement de matière nucléaire, il n’aura jamais 
cette bombe car même ses alliés ne peuvent plus le soutenir à résister à l’esprit dominant des 
Démocraties. La révolution mondiale qui aurait pu partir en voyant résister tous ces opposants 
n’aura pas lieu, le maître du monde a retrouvé sa toute puissance qui était diminuée par l’action de 
ce dissident.



L’AMOUR DESTRUCTEUR
c’était un homme très amoureux
qui n’avait pas confiance en lui
et il était en train de louper
la femme de sa vie
à cause de sa grande timidité.
Un soir elle appela,
il sentit une ouverture
alors il fonça chez elle
mais il trouva porte close.
Elle n’avait pas ouvert
à cause de sa grande chasteté.
Depuis il tournait autour
mais elle avait un petit ami,
toutes ces difficultés
les rapprochèrent
vers une grande amitié.
Mais le feu de l’amour
le rongeait de l’intérieur,
il n’osa pas l’abandonner
à cause de sa grande fidélité,
il voulait tout abandonner
et paraître un homme cultivé
pour plaire à cette dulcinée.
c’est lorsqu’il fut détruit
qu’elle l’abandonna
alors il explosa en vol,
et sa famille le récupéra,
il devait se soigner
pour récupérer ses facultés.



LE MAL BANALISE
c’était un grand médecin qui œuvrait en chirurgie. Mais l’Allemagne nazie arriva et il se mit à 
soigner certains de ses chefs. Il devint le médecin du mal mais il ne le voyait pas car il disait qu’il 
ne faisait que son métier, de guérir toute vie quelle qu’elle soit. Pour cette confiance dans le régime,
Hitler le nomma médecin-chef de Dachau, il chapeautait les infirmiers qui avaient droit de vie et de 
mort sur les juifs. Il avait beau être effrayé dans son cœur par cette responsabilité, c’était un ordre 
qu’il devait assumer. Sa seule liberté était de sauver les juifs en bonne santé en les faisant travailler, 
c’était la seule humanité qu’on pouvait déceler chez lui. À la libération, il fut décrit comme un 
monstre pour expier la cruauté du peuple mais lui disait que c’était la guerre qui l’avait durci parce 
qu’il n’avait fait que son travail quotidien et banal pour lequel il avait été payé.



UN MOI CHANGEANT
mon moi est changeant, il dépend de l’instant et de l’interlocuteur à qui j’ai affaire. Ce n’est pas 
seulement un trouble de la personnalité, c’est l’effet caméléon de l’homme qui s’adapte 
instantanément à la situation, une sorte de stratégie de survie en fonction de l’actualité. Car mes 
idées sont fixées mais selon les personnes en face je n’en décline qu’une partie, une mère n’est pas 
un médecin à qui je vais raconter mes secrets. Mais il y a en plus un mimétisme qui met deux 
personnes à communiquer sur la même longueur d’ondes, la gravité ou l’humour sont déclenchés 
différemment en fonction du moment. Même certaines personnes fragiles veulent paraître solides 
alors elles s’inventent un rôle dans lequel elles jouent en n’étant pas elles mais le personnage 
qu’elles ont choisi de montrer. On peut donc dire que l’homme s’adapte à l’information qu’il reçoit 
et qui guide ses émotions, il est bien ou mal en fonction de conditions extérieures où se mêlent 
pleurs et bonheurs.



LA MONTAGNE INVISIBLE
La cordée avait décidé de grimper la montagne invisible. Ainsi, on ne voyait que les crevasses et 
pas la neige et lorsqu’on escaladait les parois il fallait qu’elles soient éclairées par le soleil pour être
visibles. Le groupe d’alpinistes, un anglais, un français et des sherpas étaient motivés. 
Malheureusement, l’anglais tomba dans une crevasse, c’était une grotte immense avec un trésor 
fabuleux d’anciennes civilisations. Attiré par le gain, il décida de ramener son butin à la base. Mais 
il fut tué par le monstre de la montagne, gardien de cet or. Le français lui voulait la gloire d’arriver 
au sommet et arriva devant une immense paroi. Dès le soleil levant, il commença à la grimper et 
c’est au dernier rayon du soleil, juste à temps, qu’il arriva en haut. Comme il ne voyait pas où 
dormir, un lutin les invita dans sa grotte chauffée par le charbon de la montagne. Le petit 
personnage allait être leur guide jusqu’en haut car il voyait l’invisible et en échange il leur demanda
un cordage, liane dont il rêvait pour se déplacer de rocher en rocher. Sans cette aide ils se seraient 
perdus. Alors le français planta son drapeau sur le sommet, un effet qui fut ressenti dans le monde 
entier puisque les nuages sombres s’évaporèrent comme par enchantement des monts et forêts. Mais
en redescendant, ils manquèrent de nourriture et tuèrent un bouquetin, prenant bien soin de prier le 
Dieu de la montagne avant de le manger. Exténués, ils arrivèrent au camp de base, personne ne 
croyait le récit de leur expédition mais cela devint une légende où on raconte aux enfants que la 
montagne est pleine de dangers invisibles, de lutins merveilleux et de monstres irascibles.



LE TRAIN SANS FIN
c’était un train fantôme sans conducteur qui faisait le tour du pays. À bord, on naissait et on y 
vieillissait et on jetait le corps des morts par dessus bord après la cérémonie dite de l’envol. Un 
biplan ravitaillait régulièrement d’un paquet au bout d’une corde les cuisines, on racontait partout 
que le restaurant était la plus fine table où manger. Comme on s’ennuyait, on lisait des romans de la 
vieille bibliothèque et on jouait  au bridge pour savoir qui serait le chef de la journée. Celui-ci 
devait anticiper les conflits et encourager l’amour, car les discussions tournaient autour du sexe qui 
était la principale activité. Mais un joue la locomotive s’arrêta, manquant de son carburant 
inépuisable. Tous se demandèrent à bord ce qu’ils devaient faire, le contrôleur appela dans le 
parlophone d’urgence et parla aux agents de la compagnie de chemin de fer, la machine fut 
ravitaillée, tout rentra dans l’ordre, les passagers étaient rassurés  car le convoi était reparti vers sa 
direction pour nulle part.



LA FEMME MODÈLE
Femme hyperactive, mère poule, épouse modèle, fille attachée, mettez du lest dans votre vie car il 
faut tenir dans la durée. Vous ne pouvez pas toujours prendre sur vous alors soyez tolérante avec 
vous-même et acceptez de ne pas être la femme idéale. Vous avez le désir d’être parfaite mais les 
autres ne le sont pas, vos enfants sont terribles, votre mari est fainéant, vos parents sont 
envahissants, votre travail vous exploite et vous voudriez en faire plus ? Alors il faut déconnecter au
lieu de craquer de temps en temps, ce qui est normal vu la vie que vous menez. Alors reposez-vous 
un peu sur les autres en leur demandant pour une fois d’être autonomes, votre mari fera la cuisine, 
les enfants feront leurs révisions tous seuls, vos parents se débrouilleront avec une aide-soignante, 
vous vous limiterez au boulot au strict minimum et ainsi vous pourrez décompresser en cocoonant 
après être rentrée chez vous, les autres comprendront que vous n’êtes pas superwoman mais une 
femme en demande d’affection qui veut se rendre indispensable pour se faire accepter.



LA VACHE FLUORESCENTE
Simone était une vache de laboratoire qui expérimentait de nouveaux produits. Mais un jour on lui 
administra des pilules qui la rendirent jaune à pois vert fluorescents. Profitant d’un moment 
d’inadvertance des scientifiques, elle s’échappa et elle eut la chance de tomber sur un militant de la 
cause animale. Celui-ci la recueillit, il ne pouvait rien contre sa couleur par contre il la promena 
dans des meetings pour dénoncer le saccage de la biodiversité. La vache était déçue de ne plus 
pouvoir vêler mais elle se réconforta en devenant la star des prés car elle était à l’avant-garde de 
l’écologie et ses discours aux autres animaux étaient de se révolter contre le meurtre généralisé et 
programmé de la condition animale.



LA FAMILLE ROYALE
la famille royale
est au complet,
ce portrait
est formidable. 
Oui, la reine
est bien âgée,
mais cette vieille carne
tient bien le pays,
sans elle ils serait
sans doute ravagé,
tandis que son 
arrière-petit-fils
apprend les rudiments
de la noblesse,
de la vie
dans la haute-société.
Il faut du cran
pour diriger le pays,
le futur roi
sera-t’il à la hauteur ?
Rien n’est moins sûr
mais quand on a ce sang
on a du cran
et comme c’est Dieu
qui les a choisis
les temps heureux
nous ont appris
à ne jamais désespérer
devant la fatalité.
Les souverains
sont des combattants
et s’ils ont de l’argent
c’est pour que demain
soit un bon moment,
ils sont à l’abri
du besoin
et de l’Histoire,
c’est à eux
d’en écrire la fin.



J’AI ÉCRIT UNE HISTOIRE
J’ai écrit une histoire
qui se termine bien,
ce sont les rois
qui en partant au combat
en écrivent la fin.
Car il n’y a qu’eux
pour emmener un peuple heureux
à faire la guerre du feu
et à revenir de cet horizon lointain.
Ils peuvent subvenir à leurs besoins,
alors ils achètent un morceau de paix
en vendant leurs portraits
sur des assiettes en grès,
ce sera le symbole du succès
et le jour d’après,
ils reviendront plein d’entrain
par le même chemin.
Dieu a choisi les princes
et quand les dents grincent,
c’est qu’ils ont déçu
parce qu’ils sont repus
de tout ce qu’ils ont reçu.
Alors ils auront seulement l’aura
quand on honorera leur guerre,
ils doivent parcourir la terre entière
pour que la noblesse de leur âme
passe par toutes les couleurs de la gamme,
oui, ils ont pris les armes
et des sourires aux larmes,
c’est par l’exercice de leurs charmes
que le monde enchanté
peut maintenant arriver
car ils ont neutralisé l’alarme.


